

La revolució
de una resue
inasequible a



ORGAN

PUBLICACION BISEMANAL

AÑO VIII.—NUMERO 885.

Continúa la of
en el Fren

Los rojos of
Sector Centra

Nuevos contingentes

CON EL PRIMER EJERCITO DE LO
OFENSIVA FINAL DE LAS NACIONES UN
DE COREA TROPEZO, A MEDIDA QUE
EN EL SECTOR CENTRAL Y EN EL PLAN
FUERZAS DEL FLANCO OCCIDENTAL
CHA HACIA EL RIO YALU.

La artillería y la aviación atacan
se han atrincherado en las alturas en
tal, el Segundo Cuerpo de Ejército surc
se registra en esta ofensiva iniciada a

Se ha clausurado un
Cursillo de Instructores
de Educación Premilitar
del F. de J. en el Castillo
de Belmonte

Se ha clausurado hoy el curso de
Instructores de Educación Premilitar
del Frente de Juventudes, para las
zonas de ámbito rural, organizado con
juntamente por la Asesoría de Educa
Premilitar de la Jefatura Central
Rurales en la Academia "Onésimo
Redondo", establecida en el Castillo de
Belmonte.

El acto final del curso ha sido la vi
sita realizada por los cursillistas, es
mañana, al Monasterio de El Escor
donde oyeron una misa por el
descanso de José Antonio, en la
que comulgaron y luego rezaron la
oración por José Antonio, y ofrendaron
una corona ante su tumba. Finalmente,
en Madrid y en el Colegio Preparato
Militar, bajo la presidencia del te
coronel Pérez Viñeta y del gene
ral Llano, se celebró el acto de clau
—Cifra.

Juan Antonio Zunzunegui,
colaborador de OFENSIVA

Hoy incorporamos al plantel de ilus
colaboradores de "OFENSIVA" el
nombre de Juan Antonio de Zunzunegui,
una de las figuras más interesan
tes de las letras españolas de nuestro
tiempo, autor de, entre otras novelas,
"Ay, estos hijos!", y "La Quebra".
Vean en tercera página un artículo
suyo.

Ayer se clausuró el Cursillo de Capacitación de Secretarios de Hermandades y Corresponsales de Previsión

Presidió el acto el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento

"Encended con fe los corazones de todos y especialmente de los humildes", dijo el Jefe Provincial



J.O.N.S.—CUENCA

FRANQUEO CONCERTADO

PRECIO: SETENTA CENTIMOS

e los aliados
de Corea

ancia en el
nco Oriental

s llegan a Norcorea

lómetros más allá de Congjin, y se han
apoderado de un enlace de carreteras
al noroeste de la ciudad, con lo que
todos los accesos terrestres a la ciudad,
menos uno, han quedado cortados. Se
crece que se ha formado una bolsa,
dentro de la cual hay un bata
llon comunista, al que no le queda más
salida que la carretera costera que es
ta bajo el fuego de la artillería del
cruceiro norteamericano "Saint Paul".
—Efe.

NUMEROSOS TANQUES COMU
NISTAS

Con la 24 división de los Estados Unidos
en Corea.—Los aviadores aliados
informan que a unos veinte kilómetros
al norte de Chongju divisaron a última
hora de la tarde gran número de
tanques comunistas. En el avance sobre
Chongju esta división hizo 161 prisione
ros norteamericanos y 2 chinos.—
Efe.

Tanai, reconquistada por los franceses

Se desmienten los rumores de una inminente invasión de Indochina por los rojos chinos

Saigón.—Las tropas francesas han reconquistado Tanai a unos 20 kilómetros al sureste de Hanoi.—Efe.

Saigón.—Durante la batalla por la reconquista de Tanai, que ha durado tres días, las fuerzas francesas han sufrido numerosas bajas, acaba de revelar un portavoz militar francés. Anadió el informante que en la zona arrocera, situada cerca de Thaibinh, se ha iniciado una operación en la que participan tropas de infantería, fuerzas anfíbias y paracaidistas.

Al noroeste de Hanoi—agregó el portavoz—ha comenzado otra ofensiva. Las operaciones se desarrollan con éxito y se hacen con apoyo de la aviación.

En las proximidades de Thaibinh—siguió diciendo el portavoz—se han registrado numerosas escaramuzas, ya que las infiltraciones de los rebeldes del Vietminh amenazan con minar todo el sistema defensivo francés en el Delta.

Por último—agregó—nuestra artillería ha bombardeado reiteradamente las posiciones comunistas de las colinas situadas al noroeste de Hanoi, y nuestros aviones atacaron anoche otros objetivos en la misma zona.—Efe.

En el salón de actos del Hogar de la Falange tuvo lugar el día de ayer la clausura del Cursillo de capacitación de Secretarios de Hermandades y Corresponsales de Previsión, que durante toda la semana se ha venido celebrando.

Presidió el acto el Excmo. Sr. Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento, camarada Juliá Andreu, a quien acompañaban, el Delegado Provincial de Trabajo, señor Hologado; Subjefe Provincial, camarada Moya; Delegado Provincial de Sindicatos, camarada Cano, y Presidente y Secretario de la Cámara Oficial Sindical Agraria, señores González y Torres, respectivamente.

Primeramente leyó unas cuartillas el Secretario de la Hermandad de Landete, en las que patentizó al mando la adhesión de los Corresponsales allí congregados, y sus fervientes deseos de colaborar desde su puesto de servicio en la misión que les está encomendada.

A continuación dirigió la palabra a los Corresponsales, el Secretario del Departamento de Previsión Social, quien hizo saber al mando la aplicación e interés con que los cursillistas han seguido las lecciones recibidas que han de repercutir notablemente en el mejoramiento de la Red de Corresponsales. A continuación hizo un balance de la actuación de la obra de Previsión Social, citando algunas cifras de la labor realizada, que dicen eloquentemente la asistencia prestada a los beneficiarios, no obstante las dificultades y austeridad en que se debe desenvolver su función.

El Secretario de la Cámara Oficial Sindical Agraria, camarada Torres, hizo un resumen de la labor realizada por dicho Organismo en su corta existencia desde el pasado enero, fecha de su creación y anunció a los Secretarios de Hermandad, que en el próximo ejercicio se intensificará notablemente la labor social de las Hermandades, merced a las consignaciones que a tal efecto se habían hecho ya en los presupuestos y que se llevarían a efectos cursillos de distintas clases, en especial de tractoristas, fabricación de quesos y de otros aspectos de interés para los afiliados de las Hermandades.

Finalmente dijo a sus oyentes que eran los Secretarios de la Justicia Social, y que su misión era llevarla a la práctica en toda su integridad.

El Subjefe Provincial del Movimiento, camarada Moya, pronunció unas palabras de consignación para los cursillistas diciéndoles que todos los méritos de que algunos hacen gala, pertenecen a la historia, y son muy eficientes para la ejecutoria de los interesados, pero que en los momentos actuales, los problemas que a diario se presentan, no se resuelven con tales méritos políticos.

de otra índole, sino que es preciso afrontarlos con voluntad y con deseo de superarlos, con sacrificio y con renunciación de egosmos y otras pasiones incompatibles con la Falange. Por eso mi consignación dijo—es la de que os superéis en el esfuerzo, en la voluntad y en el sacrificio, siendo cordialmente atentos con vuestros subsidiados y especialmente con los más humildes, y fieles y vigilantes con aquellos que sólo quieren a costa de nuestras conquistas sociales, el egosmo de su medio personal.

PALABRAS DEL JEFE PROVINCIAL

El camarada Juliá Andreu empezó diciendo que solo unas pocas palabras iba a pronunciar, ya que después del examen de conciencia hecho el día de la inauguración, está seguro de que los cursillos han sido para todos los Secretarios, como un acto de fe y un firme propósito de enmienda para trabajar en lo sucesivo con verdadero entusiasmo y ardor en los principios de nuestro Movimiento.

Reitera sus consignas del día de la inauguración diciéndoles que no deben contaminarse de los vicios de nuestros enemigos. Mereced—les dice—ser la vanguardia de las reivindicaciones sociales. Sed perfectos taiongistas de primera línea, que si en otro tiempo fue un honor, no lo es menos en los tiempos actuales, y es el supremo honor que podéis ostentar. Sed la minoría que lucha contra la tiranía y el egoísmo, con la seguridad de que habéis de triunfar frente a todos estos vicios actuales de nuestra sociedad.

Encended con fe terminó diciendo—os corazones de todos y especialmente los de los humildes, siendo verdaderos patriotas de la justicia social.

El acto terminó cantándose el «Cara al Sol» y pronunciando las invocaciones de ritual el Gobernador Civil y Jefe Provincial del Movimiento.—SIS.

La "cola del aceite" en el Teatro Lope de Vega

La entrada a la Exposición Oleícola, estuvo bloqueada por los estraperlistas

(Valentín Bleye, escribe en el "Diario-Día de Valencia")

Estos días en el Teatro Lope de Vega se ha visto la "cola" más larga de todas las "colas" de Madrid... Una hilera de gente daba varias vueltas al mas espacioso edificio de la Gran Vía.

—¿Que éxito tiene Juanita Reina?— oímos comentar a uno de los que contemplaban asombrados, la interminable "cola".

Y el que le acompañaba replicó: —No es Juanita Reina. Es el kilo de aceite...

—¿El aceite?... No sabía que el "folklore" tuviese algo que ver con la oleicultura.

—Precisamente... Esos de la "cola" esperan entrar en la Exposición Oleícola que está instalada en los sótanos del Lope de Vega y donde, por cada entrada, tienen derecho a adquirir un litro de aceite de la mejor calidad.

Así era, en efecto. Hasta ayer. Por que "en vista del éxito", ha habido que tomar precauciones. Se calculaba despachar en ese Certamen medio millón de kilos de aceite entre los visitantes, pero los "estraperlistas" y otros "an-siosos" descubrieron el filón y montaron el asedio a los sótanos del Lope de Vega, por medio de equipos de asaltantes que se turnaban en la cola y hacían buen acopio de precioso óleo. Ahora se exige llevar la tarjeta blanca de racionamiento para poder adquirir el aceite en la Exposición, aceite que, por cierto, es de calidad extra. Así y todo, la gente no desaprovecha la ocasión de aumentar el racionamiento y el trasiego de visitantes con sus alcauzas es permanente durante todo el día.

NO HABRA INVASION COMUNISTA

Saigón.—El general en jefe de las fuerzas francesas en Indochina, general Carpentier, manifiesta que, a su entender, no tiene fundamento las suposiciones de muchos observadores de que la China comunista se disponga a invadir Indochina, pues no hay noticias de movimientos inusitados ni de concentraciones de tropas de Mao-Tse-Tung en las proximidades de Vietnam. Los observadores fundan aquellos supuestos en acusaciones proferidas por radio Pekín de que los franceses han violado la frontera china, afirmación, piensan, que pudiera ser también, un pretexto para la invasión.—Efe.

que los comunistas cruzando la frontera del río yado a Corea del Norte. Añadió, vora que estas tropas "reforzarán" frente, donde se combate contra el agresor norteamericano.—Efe.

LOS ALIADOS EN MYONGSAN

Tokio.—El Cuartel General del general Mac Arthur anuncia que según informaciones no confirmadas, facilitadas por la aviación, las vanguardias de las fuerzas de las Naciones Unidas se encuentran en Myongsan, a más de 22 kilómetros al norte de Tokchon. Dichas informaciones indican también que el enemigo está emplazado a 3.000 kilómetros al sureste de Guyen-Dong, a 18 kilómetros al norte de Tokchon, frente a la séptima división de Corea del Sur. Otras informaciones, carentes también de confirmación, señalan que la 25 división de los Estados Unidos ha avanzado un millar de metros al noroeste de Sangju-Dong, a seis kilómetros y medio al sureste de Unsan.

El VIII Ejército—se insiste—avanza en forma que deja atrás lo previsto.—Efe.

REBASAN CONGIJIN

Con el X Cuerpo de Ejército en Corea.—Elementos de la división surcoreana Capital, han llegado a ocho ki-



Questionarios sobre el problema local de la energía eléctrica

No es a nosotros a quienes compete hacer un estudio acabado de las soluciones posibles que el problema de la energía eléctrica tiene en su dimensión local. Insisto en que aquí tal problema tiene un planteamiento distinto y por tanto distintas soluciones...

Veréis por qué nos declaramos con tanta modestia, como sinceridad, incompetentes, para ofrecer ese estudio y proponer soluciones: el problema local de la energía eléctrica, y por tanto su solución, entraña bastante complejidad. En sus premisas hay factores de técnica industrial, de posibilidades económicas, de situaciones jurídicas, de competencia administrativa...

En el orden técnico.—¿Podría instalarse en Cuenca una central térmica? ¿Podría aprovecharse para esto los yacimientos mas o menos importantes de grafitos que en la provincia existen? ¿Podrían utilizarse, por ejemplo, motores "diesel" para producir de modo suplementario la energía que por sistema hidroeléctrica nos falta? Dado el agotamiento del lugar que no permite apenas utilizar mas que una sola turbina de las centrales de la Eléctrica Conquense que pudiesen dos, ¿conviendría desplazar las turbinas inactivas a otros puntos del exhausto lugar susceptibles de aprovechamiento? Etc., etc.

En el orden económico.—¿Hay posibilidad de financiar la instalación de centrales térmicas o "diesel", es decir, habría capital dispuesto a ello? Y directamente ligado con esto, ¿se financiaría esa inversión de capital? ¿En cuanto se encarecería la producción de energía por estos procedimientos, y por tanto a qué precio llegaría al consumidor? ¿Tendría la Empresa concesionaria actual compensación acorde con el sacrificio de desplazar turbinas a nuevas centrales? Etc., etc.

En el orden jurídico.—¿Obliga su concesión a la Empresa a solucionar a su costa y por sus medios el déficit de producción de energía, cuando tal déficit no se debe a culpa o negligencia suya? ¿Se puede, al margen de sus derechos de concesionaria, hacer concesiones a terceros para que por otros sistemas produzca energía? Etc., etc.

En el orden administrativo.—¿Puede el Ayuntamiento, por ejemplo, arbitrar soluciones en esta materia? Etcétera, etc.

Con lo expuesto basta para entender que este es un problema con el que no caben fáciles posiciones de demagogia a base de simplistas ataques a quien, como—por qué no decirlo?—la Eléctrica Conquense, desea mas que nadie atender un servicio que es la esencia y la razón de su existencia. Pero en nuestro afán de que pueden conectarse soluciones, nos proponemos hallar en boca de quien tenga autoridad intelectual o pública respuestas a este cuestionario que hemos dejado planteado. Y con esto el tema queda desde ahora desplazado de esta columna a otras de nuestro periódico.

L.Uca.

Parte del Servicio Meteorológico

Datos facilitados por el Servicio de Protección de Vuelo de la localidad, durante los días 23, 24 y 25 del actual: Presión: 682.0 ml., equivalentes a 904 milibares, 683.8 ml., equivalentes a 905.5 milibares y 679.4, equivalentes a 904.7 milibares.

Temperatura máxima: 11, 15 y 14.4 grados. Temperatura mínima: —1.4, —2 y —2.0 grados. Velocidad del viento: 1 km. por hora, calma y calma. Humedad: 97, 99 y 95.3 por cien. Dirección del viento: Oeste, calma y calma.

Vendo máquina de escribir barata. Jesús Pulla Segovia. Doctor Galindez, 30-1.º (calle Nueva). Cuenca.



JORNADA de DESPACHO en el GOBIERNO CIVIL

El Excmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia, D. Gabriel Julia Andreu, recibió en su despacho oficial la visita de los siguientes señores: Señor Alcalde y Diputado Provincial de Tarancón, Alcaldes de Fresneda de Altarejos, Saetices, Boniches, Belmonte y Omedilla de Alarcón; Alcalde y Concejales de Rubielos Bajos, y Alcalde y Secretario de Fuente de Pedro Naharro y Piqueras del Castillo.

Delegación de Abastecimientos y Transportes

Racionamiento de adultos en esta capital, correspondiente a la semana 45, en los días 27 de noviembre al 3 de diciembre de 1950. Cuarto litro de aceite fino, cupón de aceite de la semana 45, al precio de 2,85 pesetas; 100 gramos de azúcar pilé, cupón de azúcar de la semana 45, al precio de 0,90; un bote de leche condensada, cupón de café o chocolate de la semana 45, al precio de 7.

La Voz de la Calle

Una opinión divergente sobre la iniciativa de "Un vecino"

Sr. Director de "OFENSIVA" Ciudad

Muy Sr. mío: He leído en dos recientes números de ese periódico, y en la Sección "La Voz de la Calle", sendas comunicaciones de "Un vecino", acerca de la posibilidad de crear una empresa de carácter local adoptando la forma de compañía mercantil, obtuviere del Excmo. Ayuntamiento la concesión de construir el Mercado de Abastos y explotarlo por el tiempo fijado, con arreglo a las condiciones del anuncio publicado el 1 de los corrientes.

Algo conocedor de estos asuntos por mis actividades profesionales, no he resistido la tentación de opinar en este sugestivo asunto, rogándole de publicación a las adjuntas notas:

Hay que alabar al distinguido vecino que me ha precedido en la comunicación, la oportunidad en el planteamiento del problema. Efectivamente: si para una empresa privada es negocio—mas o menos grande—, la realización del plan económico trazado, debe ser capital conquense quien ahora de los pasos para financiarlo y obtener la utilidad que corresponda, saliendo de esa inacción que le caracteriza. Tiene, por otra parte, el deber moral de hacerlo en atención a las ventajas que de ello se derivarían para la ciudad y comarca.

Sin embargo, en la determinación de la calidad de la empresa en cuanto a sus rendimientos, es forzoso hilar más delgado. La intuición en estas materias rinde a veces resultados estimables, pero para tener la seguridad de acertar, hay que hacer cuidadosamente muchos cálculos, teniendo en cuenta todos los factores que en el asunto intervienen. Y el acierto importa mucho cuando son tantos los intereses que se juegan en ello.

La comparación de los seis millones de pesetas (6.000.000), definitivamente desembolsados por accionistas u obreros, o ambos a la vez, (eso ya se veía), y los hipotéticos rendimientos brutos de seiscientos mil pesetas anuales (600.000) que se mencionan en la primera comunicación, le llevarán, descontando un 15 por 100 por gastos, a la conclusión de asegurar un dividendo del 8 por 100. Con todos los respetos, me permito afirmar que semejante aserto está muy lejos de la realidad.

Un ligero repaso de algunas partidas de las que habrían de integrar la cuenta de pérdidas y ganancias de la empresa, nos dice:

Productos.—Se ha partido como base para cálculos, el dato de unos rendimientos actuales de ciento ochenta mil pesetas. Sin embargo, parece ser que no se ha llegado a esa cifra. Pero mucho menos aun puede "hincharse" hasta las seiscientos mil (600.000), fundándose en un aumento de la capacidad del mercado y de las tarifas a establecer. En buena técnica económica no pueden hacerse semejantes afirmaciones. Si se dobla la capacidad del mercado no podemos asegurar—ni mucho menos—que aumentará en igual medida el número de sus usuarios. Y, por otra parte, tampoco la subida de las tarifas puede hacerse sin sufrir las consiguientes repercusiones en cuanto sobrepase cierto límite.

Gastos.—Tenemos, en primer lugar, los que ya existen con el régimen actual de administración directa, que son de alguna consideración, y no fueron tenidos en cuenta en los cálculos hechos. Más, sobre ellos, existen todos los que gravarían a la empresa privada a constituir. La carga fiscal que suponen los impuestos de utilidades, ta-

rias II y III, sobre las utilidades a distribuir y los beneficios obtenidos suponen una partida de consideración. Y, por último, ya operando con los beneficios netos, se ha tenido en cuenta, que no solo hay que pagar intereses o dividendos sino también atender a la carga financiera que supone la amortización de obligaciones o acciones con los beneficios que obtenga, en el mismo número de años que dure la concesión, plazo que por otra parte puede reducirse durante la misma, agravando quizá el problema, ya que así se previene en las condiciones de concurso?

La forzosa desaparición en el activo de la empresa del valor correspondiente a edificios e instalaciones, por su reversión al Ayuntamiento, tiene como consecuencia ineludible el reembolso del capital a sus aportantes, por anualidades o de una sola vez, pero siempre a base de beneficios.

Naturalmente, las anteriores indicaciones, por aumentar los gastos y disminuir los productos, hacen pensar con bastante lógica—creo yo—que el dividendo será bastante menor.

Sin embargo, ni es tiempo aun de saber siquiera aproximadamente su importe, ni tampoco, por supuesto, estamos en el caso de desechar el proyecto por creer que los rendimientos a obtener han de hacerle imposible.

Simplemente, lo que a mi juicio procede, es un detenido estudio del asunto, antes de afirmar categóricamente nada. Si el capital conquense es tímido, no vayamos a agravar su dolencia con el desengaño que habrá de sobrevenir si se le promete más de lo que se puede dar.

Cuenca, 24 de noviembre de 1950. OTRO VECINO

"Un vecino" cede a Lucas la dirección de su iniciativa

Sr. Director de "OFENSIVA" Muy Sr. mío y amigo:

En la sección "La Voz de la Calle" he leído una adhesión a mis dos notas anteriores publicadas bajo el seudónimo de "Un Vecino" con el que quise ocultar mi identidad al sugerir una iniciativa con la que deseaba servir y beneficiar a Cuenca y a su economía: la construcción y explotación del nuevo Mercado por los mismos conquenses, constituidos a ese efecto en sociedad empresaria. El que una Empresa constructora de Cuenca haya acogido con gran entusiasmo y desinterés mi propuesta, a mi me releva del puesto de promotor, pues gustosamente cedo a esa entidad la iniciativa para que ella, con medios sobrados para dar cima a esa Empresa que tanto nos beneficiaría a todos, sea quien la lleve a la práctica con la colaboración de los que quieren sumarse a ella para completar la cifra de capital social que falta por cubrir. En este punto yo sería uno más en el apoyo de ese plan y con un carácter exclusivamente particular, y como tal me ofrezco a dicha empresa.

Muy satisfecho de la acogida que la propuesta de "Un Vecino" ha tenido, le agradezco su atención por las inserciones de las anteriores y de estas notas, quedando suyo affmo. s. s., JOSE DOMINGUEZ DIAZ DE LA CUESTA

CUPON DE CIEGOS

En los sorteos celebrados en los días 23, 24 y 25, han sido premiados los números 377, 485 y 167, respectivamente.



Las facturas pendientes de pago en la C. N. S. deberán presentarse al cobro antes del próximo día 15 de diciembre

La Delegación Sindical Provincial nos remite la siguiente nota:

«Se advierte a todos aquellos industriales que tuvieran pendientes de cobro en esta C. N. S. facturas por concepto de servicios o suministros realizados a la misma, durante el año actual, que deben presentarlas al cobro en la Caja de la Delegación, Parque de San Julián, 4, antes del próximo día 15 de diciembre para que sean hechas efectivas, en evitación de los inconvenientes que para su cobro pudieran tener los interesados una vez cerrado el actual ejercicio.—SIS.

Se necesita mecanógrafa. Informes Administración de "Ofensiva".



Retiro mensual de las Jóvenes de A. Católica

Se comunica a todas las mujeres de Acción Católica, que hoy domingo las cuatro de la tarde tienen retiro espiritual en la Capilla de los Padres Obispos.

Cultos en honor de la Santísima Virgen Milagrosa

Solemnes cultos que la Asociación de la Visita Democristiana de la Santísima Virgen Milagrosa, celebrará el día 27 de Noviembre, festividad de la Santísima Virgen Milagrosa, en la Iglesia Parroquial de El Salvador.

A las ocho de la mañana, Misa de Comunión, celebrada por el Muy Ilustre Sr. Vicario General D. Trifón Beltrán de Maro.

Por la tarde, a las siete, Exposición de Su Divina Majestad, Estación, Rosario, Reserva y Despedida.

El sermón estará a cargo del Reverendo Padre Gerardo Leoz, C. M., de la Residencia de los Padres Paules en esta Capital.

Establecimientos de turno

CASA DE SOCORRO

En este benéfico establecimiento han practicado las siguientes asistencias:

- Por el doctor Suay: Francisco Recuenco Montero, por herida contusa palma mano derecha, leve; Juan Araque Martínez, luxación erosión cadera izquierda con fractura del humero, grave. Por el doctor Valero: Ricardo Blanco Diaz, por herida contusa labio inferior, leve. Por el doctor Sarmiento: Alfonso María Martínez, por herida contusa en la región frontal, leve. Por el doctor Casares: Julián Marín Campos, por herida contusa en la región superciliar, leve. Por el doctor Moya: Jesús García Domínguez, reconomiento vías urinarias; Enrique Vind López, reconomiento neuralgia reumática en espalda y cadera, leve; Teófilo Domínguez Lucas, por herida contusa en región parietal izquierda, leve.

FARMACIAS

- Domingo 26.—Turno de día: Farmacia del licenciado señor Mombiedro Avenida de José Antonio, 17. Turno de noche: Farmacia del licenciado señor Ruiz Escribano, Fray Luis de León, 40. Lunes 27.—Farmacia del licenciado señor Montero, Avenida de José Antonio, 48. Martes 28.—Farmacia del licenciado señor Ruipérez, Doctor Chirino, 9. Miércoles 29.—Farmacia del licenciado señor Castellanos, Cervantes, 2.

ESTANCOS

Durante el día de hoy permanecerán abiertas al público las expendedoras núms. 4 y 6, correspondientes a los distritos de Sánchez Vera y Puerta de Valencia.

MOVIMIENTO DEMOGRAFICO

NACIMIENTO: Jesús Algarra Escudero, hijo de Elia y Luisa; María Concepción Moya Moya, de Exposito y Natividad; Adoración Niella Carralero, de Sebastián Juana.

MATRIMONIO: Félix Herráiz Gómez, con María Luisa Fernández Vicente; Samuel Muñoz Lozano, con Gregoria Fernández Saiz.

DEFUNCIONES: Dimas Hiqueras Martínez, de 72 años de edad; Cirilo Muñoz Colmenar de 67; Catalina Molero Pantoja, de 92; Salustiano García Gil, de 70.

Dr. Cuerda Moya

Médico y Dentista Medicina interna de 2 a 4. Roca de 10 a 12 y de 6 a 8

Solicitamos representantes sueldo-comisión, visitas particulares pueblos localidad, ganando dinero. Apartado 12.204.—Madrid

Véndese labor de 170 alm. des, casa, corral, etcétera, en Mohorte. Razón: Plaza de Salvador, 3. Cuenca.

Don Juan va al cine

Por Rafael García Serrano

No cabe duda: el mito de Don Juan se lleva mucho esta temporada. Cierta vez, en los meses de noviembre, con las castañeras, las neblinas otoñales y las visitas a los cementerios, se nos entra por el corazón Don Juan Tenorio. Cuando yo hacia versos, y además malos, cosa que no ha sido fácil en mi tiempo, en el cual todos los poetas eran buenos y casi todos aburrían, dediqué un poema a Don Juan Tenorio. Me gusta recordarlo:

"Hoy era cuando el colgaba su cartel en una esquina del otoño: Alegrías, vírgenes, que ya viene vuestro señor, Don Juan Tenorio."

El poema era más largo, no vayan a creer, pero decididamente mediocre. Con los versos me ocurría, además, lo mismo que con mis siete años de piano: que no conseguí jamás ni tocar ni recitar sin papel delante, lo cual son dos cosas que hoy desaniman mucho a los pianistas y poetas. Pero en fin, no es este el cuento. Dali ha montado un Tenorio, escasamente escandaloso, según parece: no lo he visto. Los del Español se han inclinado por el Tenorio clásico, con algunas novedades de interpretación y vestuario, muy discretas y ajustadas al texto de Zorrilla, al decir de las gentes. Tampoco lo he visto. Y menos he podido deleitarme con el Tenorio de todas las compañías habituales. Lei, eso sí, como todos los años, el drama de D. José Zorrilla, que es mucho mejor que el de Tirso y sobrehumanamente superior a todos los donjuanes de Oxford o la Sofbona. El caso del mito de Don Juan por parte de la literatura tropa foránea, será uno de los asuntos que hayamos de llevar a los organismos internacionales cuando los organismos internacionales sirvan para algo más que para enriquecer a sus altos empleados. En un cine de Madrid, y a bombo y platillo, dan cierta película sobre el Burlador, en la que Don Juan es una especie de saltimbanqui sin elegancia, de Douglas Fairbanks entre cursi y guapeton. Tampoco he visto este Tenorio, porque desde que hice bilis para un par de años contemplando al Hernán Cortés de Hollywood, me prometí a mi mismo evitar todo contacto con la historia o la literatura hispánica a través de los piratas analógicos que controlan el cine americano. Según me informan, este Tenorio, con las bendiciones de Dean Acheson, ha sido un largo fracaso disimulado ostentadamente por la permanencia en un local vacío. Ya digo que no lo he visto ni pienso correr el riesgo.

Dando de lado el aire que ponen junto a la capa de Don Juan Tenorio los articulistas, los ensayistas y los inevitables médicos, la ancha popularidad del Tenorio de este año se la lleva el cine español. José Luis Sáenz de Heredia ha acertado con una interpretación del mito, muy real, muy española, muy fanfarrona. Algún día una vez que no hay buen soldado sin su punta de fanfarría, y Brantome puso en boca de los soldados de nuestros Tercios las más adorables fanfarronadas. Pero el viejo tuvo que aguantarlo bajo su ventana. Sobre el clásico esqueleto de todos los meses de noviembre, una carne nueva y fantástica le ha brotado a Don Juan. De los canales venecianos al molino de la dulce tierra de Sevilla, la peripecia de Don Juan Tenorio responde a sus eternas condiciones, y al final tiene—dentro de un ajuste casi perfecto al "punto de contrición"—la doble novedad del juego entre Milady y don Inés y ese indispensable ventanuco al "happy end", trascendente y hermoso. Es bella la muerte de Don Juan de la cinematografía española, pidiendo a Clutti que le anuncie en el cielo como le anunció en las Cortes de Europa: "Don Juan Tenorio, español".

Esta hermosa altivez ya vale la película. Al fin y al cabo uno cree que el cine y la literatura y la poesía y el arte de arreglar Calderón, de nada sirven sin una etiqueta definitiva y definitiva: la de adscribirse a esa terca fidelidad española sin la cual no vale la pena de ser distinto a toda la tribu de imbeciles que admiran a Gary Davis.

Vendo casa cuatro pisos, jardín, huerto con cuerdas y gallineros en conjunto y por separado. Razón: Caneleja, núm. 3.

Colaboradores de "OFENSIVA"

Mi yo; que me arrebatan mi yo

Por Juan Antonio de ZUNZUNEGUI

MI amigo se me queda mirando después de oírme hablar y exclama:

- Eres un egoísta.
- A Dios gracias—le replico sereno—. No hay más remedio que ser egoísta, como va el mundo no hay más remedio.
- Si todos lo fueran...
- Pero es que no todos pueden serlo. Lo primero que se necesita para ser egoísta es poseer un ego, o sea tener una personalidad y cuando se tiene no hay más remedio que ser egoísta, es decir defenderla. Hay que defender la personalidad o sea hay que sentir el propio amor... El que no se quiere así mismo lo primero, es que no tiene la seguridad de tener algo dentro, algo que amar y exaltar y perfeccionar. Yo procuro mi felicidad y creo que cada cual debería hacer lo mismo. Porque lo primero es uno siquiera por el soplo de divinidad que cada uno llevamos...

Una vez le preguntaron a un amigo mío: ¿Daría usted su vida a una causa? —La verdad es que no me atrevo, respondió, porque todavía no estoy seguro de ofrecer con mi vida algo considerable. Si me dejaran ustedes algo de tiempo yo procuraría prepararles algo mejor...

Esta virtud de darse a los demás tiene sus pegos. Algunos dan precisamente porque no tienen. Llevan tan poquita cosa dentro de sí que no les importa darsela al primero que se la pida. Otros dan porque se considerarán sobrados... Los más de los que dan la vida es porque no saben que hacer con ella. Por eso son los jóvenes irreflexivos los que la dan con más facilidad...

Yo soy cada vez más egoísta y con los años no lo puedo remediar. Cada día me queda menos tiempo para retocar la estatua de mi propia vida... Mi amor por mí, mi egoísmo no tiene otra aspiración si no que cuando me llegue la última hora sea mi yo algo aceptable. Me quiero mucho y no lo puedo remediar pero si los demás pensarán en su propia persona como yo otro gallo nos cantaría. Yo creo que ya es hora de volver de tanto comunismo y colectivismo y mirar uno más por sí mismo es decir, de *ensimismarse*, que es uno de los verbos reflexivos más hermosos del diccionario.

Hay algo más hermoso que hacer de la propia vida y de la propia persona una obra de arte.

Si me replica mi amigo—hacer una obra de arte de la vida de los demás. —Pero esto vendrá como una consecuencia de mi vida. El día que yo acabe de labrar mi propia estatua de redondear mi vida, de cumplir mi vocación y de perfeccionarla, ese día solo ese día, podré pensar en la vida de mi prójimo... Confieso que por ahora no puedo aspirar a ofrecer a mi prójimo nada que valga la pena. Cuando dé por acabado el ejercicio de la propia vida y mi yo se aice redondo y personal solo entonces podré pensar en los otros.

Si he de decirte la verdad y necesito para mí todo mi tiempo y con los años que aun me pueden quedar de vida, dudo pueda tener bastante. Mi propio yo me ocupa todas las horas del día. Porque este yo mío no se limita a mi pobre y mezquina materia corporal sino que se prolonga sobre las cosas y los demás seres y abarca una serie de reinos.

Si me desagrada atropellar a mi prójimo para lograr un asiento en el autobús de la vida, no lo hago pensando en el mal que le voy a causar a ese prójimo, sino en el mal que para mí se deriva de esa mala postura que tiene que adoptar mi alma.

No quisiera ir demasiado lejos en la explicación de mi egoísmo. Intentaba aclararles solamente este egoísmo mío, este amor que me tengo en cuanto estoy obligado a defender mi propio yo, y ahuyentar en mi amigo y en ustedes lectores esa falsa noción de pecado que encierra el amor así mismo. Quererse uno es lo primero. Cuando Dios dijo «Amaras al prójimo como a ti mismo» da por supuesto el amor a ti mismo como premio y natural amor, límite supremo de todos nuestros amores.

DEL AGRO CASTELLANO

LA DESCONFIANZA

Por Luis de Villava

No creo preciso haber ido a estudiar a la Universidad de Oxford para decir que España es un país fundamentalmente agrícola. Lastima que no pudiéramos afirmar que es un país industrial o comercial. Tal vez con el tiempo, y ahora con mayor premura, nos vayamos haciendo.

Recientemente leí un artículo de Alberto Insua en que al elogiar la transformación de Vigo, sin desmerecimiento para los indígenas, tema el acierto de ponderar la intervención catalana.

Acaso a Europa si le queda de reserva un futuro brillante tendrá que ser a base de que apoyada en su cultura tradicional y su prestigio histórico se vaya haciendo cada vez más industrial y más comercial. Y en Europa, esta España. Y no por definición geográfica, sino porque sí.

Países agrícolas hay muchos, sobre todo estos jóvenes que van despertando a la vida universal, como son los suramericanos, de igual modo que los norteamericanos, aunque hayamos la excepción de los Estados Unidos que en su estricto aspecto también lo es.

Allí están los países vírgenes donde el trigo se produce a millares de toneladas con un simple rascado en la tierra. Europa, país viejo, superpoblado y ya cansado, parece que cada vez se niega más a producir. Y si con algún desahogamiento nos queremos dar cuenta, veremos que España, después de Suiza, es el país con más nivel medio de más altura geográfica de Europa. Y esto significa el ser más montañoso y el tener esta inmensa meseta central que abarca las tres cuartas partes de nuestro territorio. Y también quiere decir que si aquí se produce trigo es a costa de muchos esfuerzos; de la barbechera ineludible cada dos años para estar luego mirando continuamente al cielo el año que se siembra si llueve o si no llueve.

A pesar de esto, hoy, España todavía es un país agrícola. Y tiene que seguir produciendo el trigo para su consumo por muchas que sean sus dificultades... Pero al lado del agricultor paniego está el viticultor que al producir sin tasa de ningún género, le vemos marchar prósperamente de igual modo que el hortelano o que esas industriales que al amparo del trigo, les hemos visto crecer de una manera sorprendente.

Acaso la solución del problema fuera la que me indicó este invierno un buen amigo, agricultor cien por cien.

—En realidad debíamos plantar toda la meseta castellana de vides, y sus cultivos nos darían para adquirir anualmente tres cosechas de trigo.

Pero esta fue una afirmación a la que no me atrevía a responder.

Pese a todo esto, el agricultor paniego parece que este año se le ha querido abrir un buen portillo. Todo agricultor, pagado su cupo obligatorio, podrá vender el resto de su cosecha como le plazca... siempre que ese trigo pase por el tamiz del Servicio Nacional.

Esto del tamiz del Servicio Nacional del Trigo, es una cosa muy justa y muy natural, en tanto que exista el intervencionismo del trigo. A ningún comerciante ni a ningún industrial le habrá parecido injusto tal trámite; pero aquí topamos con el agricultor. Y éste, de por sí, es receloso y reservón. Está hecho a dudar de las nubes que viajan por el cielo, como no va a dudar de los hombres?

Por de pronto, sobre el éxito de esta medida he leído en el periódico una noticia que me ha hecho sonreír. En Barcelona, se ha creado "una sola empresa" para el suministro de ese trigo al que se han acogido mas de cuatrocientas mil personas y está cumpliendo con éxito sus compromisos. En Madrid surgieron más de media docena

Ocaso en la llanura.

Muchas veces he cruzado veozmen- te por la cercanía de Castillo de la Mota, de Medina del Campo; muchas veces le he contemplado gracioso y fuerte, como una infan- tina vestida de guerrero, centineando la llanura castellana hacia a todos los horizontes.

Pero aunque lejos de él me encuentre, el día que su gallarda figura no falta a la cita en mi memoria, es en este 26 de noviembre... El hecho ocurrió en el año 1504, año de desgracia para todos los hombres que en castellano hablasen.

No nos referimos al triste pernoctar en el día de la demente princesa Juana, ni al día de luto que originó la lucha entre Fonseca y Padilla, ni el orgulloso vestio de Calderón, ni a la fuga de César Borgia, no. Mi recuerdo va en este día al sublime espectáculo de la muerte, en una estancia del castillo, de una reina que supo serlo desde que se la proclamó hasta que rindió su postrero suspiro: Isabel I de Castilla.

Muchas y maravillosas páginas podemos leer de la vida de esta reina de España que supo ser admirada por el mundo entero; pero ninguna puede compararse a la de su muerte, sobrepasándose a todo dolor y a la tristeza de contemplar la tristeza de los que le rodean. Admira la clara visión política que tuvo cuando ya se moría; pero a mí lo que más me seduce es su feminidad, la ternura de aquel corazón de madre desgraciada que, en su último momento imploraba como mujer y mandaba como reina una caricia para aquellos pobrecitos indios que ya eran sus súbditos.

Este preocuparse de los más humildes vasallos es un detalle de gran reina siempre; pero que su último suspiro se lo consagre a ellos es, a mi ver, la medida de la corona de gloria que con el oro de sus corazones debían hacer las gentes americanas a Isabel la Católica.

Pudo más en nuestra historia este gesto de la soberana—con todo su pacifismo—que el foso en la piedra viva que delimita la Mota Castellana y castillos singulares; tal para cual, piedra y alma, estuche y joya. Y así, en aquel 26 de noviembre de 1504, en las plazas de los cubos fuertes, en la penumbra de los caminos, cubiertos, en el cuerpo todo de su torre del homenaje, desizándose bajo los arcos bellos, pasó el alma de Isabel que se iba a otro Reino, mientras quedaba llorando Castilla, de rodillas en la parda tierra, en aquel ocaso en la llanura.

ANDRÉS GALLARDO

de empresas y han tenido que dar por aplazados los compromisos.

Y digo que me ha hecho sonreír la noticia, porque ella ya nos refleja un matiz de lo que es cada una de esas poblaciones. La capital catalana, eminentemente comercial y por excelencia—nunca olvidara su "Eliure de Consolat de Mar"—tardo poco en resolver su asunto. Madrid, más "senorita", sin la experiencia comercial suficiente, fracasó en un principio y eso que cada "empresa" de las creadas había anunciado ya incluso los precios del pan. Y podría calificarse como centro de la zona triguera de España.

Pero que esos comerciantes, "nuevos empresarios" de Madrid, no contaron con la característica del labrador castellano en toda clase de negocios: la desconfianza; ese recelo que da motivo al conocido cuento del pascito que veniendo a un charlatan prometer "duros a peseta" se retrae y contesta: "¡Dian mucho!"; como es también origen de ese conocido refrán centenario que aun perdura: "Oveja fuera, duro en la montera". El simple "¡una y daca!".

Y esa desconfianza, ese recelo clásico, los veo todavía reflejados en muchos rostros de estos agricultores con quienes suelo convivir una parte del año.

Hace poco oía yo decir a un labrador viejo a sus compañeros: —A esos que entrecan el trigo que nos sobra, además del cupo, ya les espere yo el año que viene. Ya les doblarán el cupo.

Y otro que le contesta: —Pues claro que sí. No es acertado lo que nos pasó con la escasa cuando estaba libre? Como que la llegué a vender hasta a treinta duros fanegas; sembre el doble y me la intervinieron, para pagármela a dieciséis pesetas...

(Pasa a la PAG. CUATRO)

LAS VUELTAS QUE DA EL MUNDO

(De jueves a domingo)

EL GENERAL MAC ARTHUR, QUE SE ENCUENTRA en el sector occidental de Corea, ha anunciado el comienzo del asalto general en todo el frente de Corea. Los comunistas chinos que se encuentran en Corea del Norte no quieren luchar contra Estados Unidos. Así lo han hecho saber por unos prisioneros norteamericanos, a los que han puesto en libertad.

LA SOBERANA DE HOLANDA Y SU ESPOSO el Príncipe Bernardo, se han desplazado a las Islas Británicas en viaje oficial de amistad. Los Sobranos han llegado a Londres acompañados del ministro de Asuntos Exteriores, para conferenciar con Bevin acerca de la defensa europea.

LA ASAMBLEA FRANCESA HA APROBADO la política del Gobierno sobre Indochina por una votación de 345 a favor y 193 en contra. El diputado Pierre Mendès-France, radical socialista pidió que se entablen negociaciones con Ho Chi Minh.

EL SUBSECRETARIO DE ASUNTOS EXTERIORES, Ernest Davles, ha anunciado que no se enviarán a Egipto más tanques "Centurion" en tanto no se lleve a cabo la conferencia entre Bevin y su colega egipcio, prevista para la semana próxima.

EL DEPARTAMENTO DE JUSTICIA DE LOS ESTADOS UNIDOS ha calificado al partido comunista de instrumento de Moscú, y dice que sus miembros están comprometidos en fomentar la guerra civil en caso de guerra con Rusia. En un informe pide se le inscriba como agente de la Unión Soviética.

LA ASAMBLEA CONSULTIVA DEL CONSEJO de Europa ha decidido por una abrumadora mayoría, recomendar la creación inmediata de un Ejército europeo en el que se incluyan unidades alemanas de combate. Alemania no acepta hasta tanto no recobre soberanía propia, informó Hans Albrecht, delegado alemán.

STALIN BUSCA A SU HIJO JACOB, SEGUN se cree desaparecido en un combate en el año 1944. Ofrece un millón de rublos de recompensa a quien descubra la tumba del desaparecido, muerto, según se cree. Este original anuncio aparece en el periódico del ejército soviético en Alemania.

SCHUMAN, EN UN DISCURSO PRONUNCIADO en la Asamblea Consultiva de Europa ha rechazado la idea angloamericana de unificar o fundir las unidades armadas nacionales, incluso las de Alemania, en una fuerza armada atlántica.

INDUSTRIALES

Se vende finca con vivienda, gran parcela propia para fábrica o almacén; con agua potable. Razón: Manuel Izquierdo. Huete (Cuenca).

Siempre gana, nunca pierde quien compra en el establecimiento de José Fernández (Hijo)

Tejidos Calderón de la Barca, 26. — CUENCA Confecciones

1.º Porque sus precios son los más baratos.
2.º Porque sus artículos son de primera calidad.
3.º Porque al efectuar la compra será obsequiado con una participación de Lotería de Navidad del número 35.557.
4.º Porque además le da de antemano el número premiado en la pedrea, adelantándolo como pago de nueva compra por el 5 por 100 de la misma.

Gobierno Civil

Delegación Provincial de Abastecimientos y Transportes

SECCION ESTADISTICA Y RACIONAMIENTO

DE INTERES PARA LOS ALMACENISTAS DE ARROZ

Se pone en conocimiento de cuantas personas se dediquen al comercio del arroz y que se encuentren autorizadas para estos fines por el artículo 13 de la circular de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes número 755...

El libro de almacén citado, podrá ser adquirido en esta Delegación Provincial, previa presentación del correspondiente escrito peticionario.

ENTREGA DE LAS 'COLECCIONES DE CUPONES' DE ADULTOS PARA EL PRIMER SEMESTRE DE 1951

Recogida por las tiendas de ultramarinos.—Durante los días que a cada una se asigna en la relación que a continuación se publica, se recogerán en estas Oficinas las 'Colecciones de cupones' que a cada tienda de ultramarinos correspondan según su censo.

Entrega al público.—Durante los días comprendidos entre la recogida y la fecha de liquidación que en la relación expresada se le asigna a cada tienda de ultramarinos se efectuará la entrega al público de la Tarjeta de la cubierta de la 'Colección de cupones' actualmente vigente y el cupón de canje correspondiente de la Tarjeta de Abastecimientos, en cuyo cupón deberá ser estampado el número de la Tarjeta de Abastecimiento a que corresponda...

Formación de nuevos padrones de clientes.—Todos los establecimientos en que se cambien las 'Colecciones de cupones', formarán los padrones de clientes para el año 1951, cuyos impresos deberán adquirirse en esta Delegación Provincial, tanto para la formación del padrón inicial, como para los apéndices de altas y bajas mensuales.

Precio.—Las nuevas 'Colecciones de cupones' serán cobradas al público a los precios siguientes: 1.ª categoría... 1,00 ptas. ejemplar; 2.ª... 1,50; 3.ª... 0,85.

Devolución por las tiendas de ultramarinos y Economato de Obras Públicas de las 'Colecciones sobrantes'.—En los días que a cada cual se determina, devolverán las tiendas y el Economato de Obras Públicas las 'Colecciones de cupones' sobrantes en unión de la factura mod. 21, en la que vayan reseñados los clientes que no hayan efectuado el canje, advirtiéndoles la obligación de no omitir nombre alguno bajo las sanciones a que pudieran hacerse acreedores por dicha omisión.

Entrega de padrones y boletines de inscripción.—Durante los días 1 al 5 del mes de enero próximo, serán entregadas en esta Delegación Provincial las dos copias del padrón inicial de clientes, así como los boletines de inscripción de las 'Colecciones de cupones' inscritas en los mismos agrupados por categorías y con separación de los reservistas de las distintas clases.

Canje de 'Colecciones' por los reservistas de cereales panificables y aceite.—El canje de las 'Colecciones' por los reservistas de cereales panificables y de aceite deberá hacerse ex-

presamente por los interesados en esta Delegación Provincial, sin que bajo pretexto alguno lo hagan las tiendas de ultramarinos o Economato de Obras Públicas y en la fecha que oportunamente se indicará.

Extravíos de tarjetas.—Siendo frecuente el extravío de tarjetas de Abastecimiento con motivo del canje de 'Colecciones de Cupones' que semestralmente se viene haciendo se encarece a los establecimientos proveedores el máximo cuidado para evitar dichos extravíos ya que en el caso de que cupiese responsabilidad a algún establecimiento proveedor se le exigirá la que corresponda.

Fechas de recogida y devolución por las tiendas de ultramarinos de las nuevas 'Colecciones de cupones'.—Día 20 de Noviembre. Se entregarán en esta Delegación Provincial las nuevas 'Colecciones de cupones' a las tiendas números 3, 5, 8, 14, 22 y 32 que deberán devolver las sobrantes el día 11 de Diciembre próximo.

Día 30 de Noviembre. Se entregarán a las tiendas números 13, 16, 19, 20, 29, 35 y 57, devolviendo las sobrantes el día 12 de Diciembre próximo.

Día 1 de Diciembre. Se entregarán a las tiendas números 1, 6, 7, 15, 17, 18, 23, 38 y 49 devolviendo las sobrantes el día 13 de Diciembre.

Día 2 de Diciembre. Se entregarán a las tiendas números 11, 13, 20, 21, 25, 26, 28, 41 y 53, devolviendo las sobrantes el día 14 de Diciembre.

Día 3 de Diciembre. Se entregarán a las tiendas números 2, 4, 9, 10, 30, 34, 36, 40, 41 y 42, devolviendo las sobrantes el día 15 de Diciembre.

La desconfianza

(Viene de la pag. TRES)

Yo que pasaba por allí, puse la mano sobre el hombro a uno de los que fabricaban, y les dije medio en broma: —No hay que ser tan desconfiados...

Por lo más tarde me hallaba charlando con un molinero (no fabricante) a quien le animaba: —Vámonos ahora no se podrá usted quejar del negocio, si le producirá cuartos.

Con el consiguiente recelo me contestó: —No lo crea usted. Cada cuatro días están por aquí los de la Fiscalía. Y me dan cada susto... Es que ahora para ser molinero tenía uno que ser 'abogado' como lo es usted.

A lo que hubo de responder: —Pero es que usted no sabe, que ahora, para ser 'abogado' hay que empezar a estudiar toda la carrera.

Y esto me recuerdo si se lo dije en broma... o en serio.

PELUQUEROS

Afiliados en la Cooperativa Provincial, calle José Cobo, 10 y encontraréis vuestro material a precios económicos.

APICULTORES

Los famosos EXTRACTORES DE BOLSILLO y los renombrados AHUMADORES VOLCAN así como toda clase de MATERIAL APICOLA fabricado por la casa SANTIAGO MANSANET de Barcelona, Milá y Fontanals, 1. Puede adquirirse también en MADRID en AVICOLA MODERNA, Hermanos Miralles, 36. Soliciten catálogos ilustrados.

Descuentos a revendedores

REPLICANDO, QUE ES GERUNDIO

LOS artistas son rivales; no enemigos

Por José L. Gómez

Un cronista, cuyo nombre omito, primero por elegancia y luego, por aquello de "al buen entendido...", ha aludido a mi pluma en terminos injuriosos, a propósito de mi último artículo, publicado a raíz del acontecimiento de la alternativa de Aparicio y Litri. Y, pues que el cronista en cuestión utiliza su propia tribuna, en un periódico provincial, yo voy a valerme de estas mismas columnas de "OFENSIVA", en que tal trabajo fue publicado, a fin de dejar bien sentada mi posición periodística, en esta controversia cuyo único "zenit" posible es el de la verdad, triunfante de la mas bella de las injusticias...

En primer termino, he de dejar bien sentado como no soy un mercenario de la pluma, capaz de doblegar a las exigencias de un magnate cualquiera, que escribo, como arma ofensiva y defensiva, la de mi misceláneo panadero de billetes. No soy, pues, un "esbirro de Camarero". Sirvo a la verdad, con toda la vanidad y lealtad a que mi entendimiento me hacen acreedores; y, no puedo ser enemigo de Manolo Vázquez, Ordóñez y Lozano por una serie de razones que a continuación tratare de dejar bien sentadas y son, a saber: 1.ª, porque a Manolo Vázquez, a quien he conocido en dos ocasiones, en Aranjuez y Madrid—y con éxito jamonero por cierto—, le profesó todo el afecto y simpatía que pueden derivarse de una entrañable amistad con sus hermanas, Pepe Luis y Rafaelito, al primero de los cuales, trabajo mi ademán, admiro y reconozco como el número uno entre los mejores, en cuanto a gracia, garbo y elegancia taurina. Pepe Luis, máximo exponente de la escuela sevillana, es el gallo actual de la andante torería; y, en cuantas ocasiones se me brinda la oportunidad de hacerla, refleja tanto mi admiración al artista genial y único, como la inquebrantable amistad, tantas veces sellada con el incomparable vino jerezano... Manolo, amén de torero de pelo a pa, es hermano de Pepe Luis y, por ende, mi pluma se halla presta a serle leal e infatigable compañera, cuando de maldecirle se trata; b), del torero de Ronda, solo tras de haberlo en mil ocasiones, he preferido; y c), en cuanto a Pablo Lozano... Quisiera que fuese el mismo quien replicase a esa hipotética y calumniosa animalización. Tengo ante mis ojos varias fotografías captando los momentos más felices del artista de Alameda de la Sagra, dedicadas por el mismo a mi persona, como reconocimiento a la impropia labor propagandística que yo lleve a efecto, en los albores de su vida artística y, después, cuando ya aupado a hombros de sus propios merecimientos, yo destape todos los objetivos dirigidos en la botella espumosa de los triunfos. Ese absurdo y desahogado artículo a que hago mención, está falso, pues, no solo de ve-

min. Yo cavuelvo en un abrazo cordial a esos tres grandes artistas del toreo, como prueba irrevocable de irrevocable amistad cariñosa. Ahora bien lo que el cronista en cuestión ha confundido lamentablemente, es la rivalidad con el odio.

Los artistas, como digo en el encabezamiento de mi artículo, pueden ser rivales; mas no enemigos. Ortega y Manolete, y éste con respecto a Carlos Arruza—antagónicas en los ruedos—, fueron amigos entrañables en su vida privada. Tratar de oponer a Litri y Aparicio con Manolo Vázquez y Ordóñez—pongo por caso—equivaldría más bien a entablar un pugilato de Marcial y Camarero, dos extorceros que, aunque de diferente época, y por el solo hecho de serlo, podran llevar esta pugna entre sus "poulains" hasta el terreno mas duro de la competencia, en beneficio de nosotros, espectadores, mas sin rebasar nunca esa barrera del decoro profesional, que raya en la reyería.

Si yo, anteriormente, no creí en el

Litri y hoy me cuento entre las mas raridad, sino tambien de sentido confundidos partidarios, igual a si me precio de "popelmista" número 1, es porque he alcanzado el partido de mi palabra o de mi pluma; porque soy "litrista" sin ser "antiaparcista" y sin dejar por eso de encomiar y alabar los triunfos de Pablo Lozano y Damaso Gómez—entre otros—, excelentes amigos míos. De mi imparcialidad en estas cuestiones taurinas, podran dar fe Antonio Caro y el propio Pepe Luis Vázquez, dos grandes figuras de la actual generación, amén de otros magníficos artistas a quienes no mostraré tanto la irrupción triunfal de Aparicio y Litri en el campo de la tauromaquia, como a mi encarnizado destructor plumífero...

Alegremonos, pues, porque la competencia noble y leal de esta joven piñada de artistas, devuelva a la fiesta, todo lo que habia degenerado en punto a gracia, valor y arte conjuntados. Y demos de lado a todos esos seres bífidos y renecados, que todo su papel en la vida, lo basan en una aspiración, a la vez prosaica e insultante: dinero...

Cotización en los mercados ganaderos

MEDINA DEL CAMPO.—Mucha animación en el mercado semanal, con gran afluencia de ganados, se hicieron numerosas ventas en todas las especies, con precios firmes en lanar, vacuno y equino, y con alza en porcino. En lanar, las ovejas para vida se vendieron de 300 a 350 pesetas ejemplar; a 260 y 270 pesetas, corderas de recría; a 8,25 pesetas kilo, corderos para vida; a 16 pesetas kilo lechones, y a 6,50 pesetas kilo en vivo, ovejas viejas para carne. En vacuno, las parejas de buques de labor, se vendieron de 15 a 19.000 pesetas; de 5.500 a 5.200 pesetas la pareja de vacas; de 5.500 a 5.750 pesetas, ejemplar de vacas lecheras; de 1.750 a 2.500 pesetas, las terneras; a 19,25 y 19,50 pesetas, kilo en canal de vaca, para carne, según calidad, y a 19,25 pesetas kilo en canal, los novillos. En porcino, los ejemplares blancos de siete semanas, se pagaron de 240 a 295 pesetas; de 175 a 220 pesetas, los negros de igual tiempo; de 345 a 395 pesetas blancos y negros de tres meses; de 700 a 900 pesetas, los de seis meses; hasta 2.000 pesetas, los de más tiempo, y a 23,50 pesetas kilo en vivo, los ceballos. En equino, los ejemplares de mulas y caballos jóvenes se vendieron de 9 a 17.000 pesetas, y desde 900 a 4.000 pesetas, los viejos. Los años se pagaron desde 900 a 4.000 pesetas.

ros, y de 3,50 a 6 pesetas kilo vivo. Vejas de desecho. En cabrio, las cabras de vida, corrientes de 35 kilos peso vivo, se vendieron a 250 pesetas; de 300 a 350, cabras con cria; a 7 pesetas kilo vivo, los chivos, y de 5 a 6 pesetas kilo vivo, cabras para carne. En porcino, las cerdas de destete, se vendieron de 125 a 150 pesetas; de 200 a 250, las de tres a cuatro meses; de 350 a 400, las de seis meses; de 500 a 600, cerdas de un año; de 200 a 215 arroba, cerdas de parida, y a 220 arroba, los de doce arrobas. En general se operó de 16 a 20 pesetas kilo vivo. En equino, las mulas corrientes se vendieron 3 a 4 mil pesetas, las de más de quince años; de 9 a 10 mil, las de diez a doce años; de 10 a 12 mil, las de ocho a diez años; de 12 a 14 mil, las de cinco a ocho años; de 14 a 17 mil, las de cuatro años; de 17 a 20 mil, las de tres años; de 19 a 13 mil, las de dos años; de 7 a 9 mil, las de un año. Las yeguas corrientes de cuatro a siete años y de 1,47 metros de alzada, cubiertas del garfón, se vendieron de 12 a 14 mil pesetas; de 10 a 11 mil, yeguas de igual tipo y edad, cubiertas del caballo; de 7 a 10 mil, yeguas de cuatro a siete años, y de 1,40 metros de alzada; de 7 a 9 mil, potras de tres años; de 4 a 5 mil, potras de dos años; de 4 a 6 mil, potras de un año; de 5 a 7 mil, caballos de tres años, y de 1,47 metros de alzada; de 3.500 a 5.500, potros de dos años, y de 2 a 4 mil, potros de un año.

PENARANDA (Salamanca).—El mercado semanal de ganados, estuvo muy animado, efectuándose muchas transacciones en ganado de cerda, los precios han tenido un alza considerable, cotizándose los cerdos de tres meses a más de 275 pesetas arroba; a 275 y 280 pesetas arroba el cebazo. Hay la impresión de que se seguirá sosteniendo y sabiendo algo su precio, ya que todo el ganado fue vendido en las primeras horas de la mañana. El ganado vacuno y lanar se mantienen los precios.

TALAVERA DE LA REINA (Toledo).—Con regular concurrencia de ganado y compradores, se ha celebrado el mercado del día 15 del actual. Las transacciones fueron numerosas en el ganado vacuno, mas reducidas en el lanar, cerda y equino y casi nulas en cabrio. Los precios sostenidos con tendencia al alza. En ganado vacuno de trabajo, las yuntas de buques de labor corrientes de cuatro a seis años, se vendieron de 12 a 14 mil pesetas; de 4.500 a 5.500, novillos domados de tres a cuatro años; de 4.000 a 5.500, vacas domadas de tres a seis años; de 2.500 a 3.000, crates de 350 kilos peso vivo; de 2.000 a 2.500, añejas de 200 kilos peso vivo; de 10 a 11 pesetas kilo vivo, terneras, añejos y novillos cebados, y de 7 a 9 kilo vivo, vacas y buques de desecho. El ganado de aptitud lechera, las vacas recién paridas, clase fina, de dos a seis años, de 3.000 litros de producción, se vendieron de 6.000 a 7.500 pesetas; de 5 a 6 mil, las de 2.000 litros de producción y de igual edad; de 2.500 a 3.000, añejos; de 1.250 a 2.000, terneras de seis meses para vida en buen estado de recría, y de 7 a 9 pesetas kilo vivo, vacas para carne. En lanar, las ovejas de vientre entrefinas, de buena clase, de 35 kilos peso vivo, se vendieron de 300 a 350 pesetas; a 400 ovejas emparejadas de igual clase; a 9 pesetas kilo vivo, los corde-

Pérdida

Documentación completa coche «Singer», M. 8076. Se ruega su devolución en Alameda, 23, 1.º. Se gratificará.

NECESITAMOS

representantes para venta papeles de embalar en Cuenca y pueblos provincia. Escribir apartado Correos 125 San Sebastián.

Véndese hacienda, término Valhermo de la Fuente (Cuenca). Viña, pinar y terreno labor. Rózón: En esta Administración.

Automáticos "Sol"

CONTRA AVERIAS EN LOS PLOMOS.—APARATO INSTALADO 90 PESETAS. Avios: Talleres MARLON. Diego Jiménez, 17.—Tel. 455 CUENCA

Vides americanas

Francisco Cua Amorós Barbados y estaquillas de plantas americanas Villena (Alicante) Representante en ésta: Jesús González Cuesta Calle González Fracés, 10 — Cuenca



PILAS SECAS ELECTRICAS PARA TIMBRES - RADIO - TELEFONOS LINTERNA DE MANO Y BOLSILLO

Advertisement for BENEDICTINE featuring a bottle image and text: 'He creado el BENEDICTINE', 'Depósito: PASAJES (Guipuzcoa)'.

Ayer se conmemoró el III Aniversario de la inauguración del ferrocarril Cuenca - Utiel

En un acto sencillo le fué impuesta la medalla de la Provincia, en Bronce, a Sor Valentina Elola

En la mañana del día de ayer, conmemorándose el tercer aniversario de la inauguración del ferrocarril Cuenca-Utiel, bajo la presidencia del Excmo. Sr. Gobernador Civil y con asistencia de los Excmos. Srs. Obispo, Comandante Militar, Ilmo Sr. Alcalde y representantes de las Corporaciones oficiales de la capital y provincia, la Excmo. Diputación Provincial celebró una tradicional sesión extraordinaria, a la que se impuso la Medalla de la Provincia, en su categoría de bronce, a la Rvda. Madre Superiora de la Casa de Beneficencia, Sor Valentina de Elola, leyéndose por el Sr. Secretario de la Corporación unas cuartillas en las que, homenajeada, en nombre de las Hijas de la Caridad, daba las gracias.

Impuesta la más alta distinción de la provincia por el Excmo. Sr. Gobernador Civil, el camarero Julia pronunció unas elocuentes palabras resaltando las cualidades de humildad y de fidelidad que adornan la recia y firme personalidad de esta Hija de San Vicente de Paúl, a la que Cuenca debe sin número de beneficios, por su amor y entusiasmo por los pobres.

la silueta de Sor Valentina, popularísima y querida figura conquesa, despidiendo el más perfecto dechado de paz y de ventura.

Y aunque sabemos que Sor Valentina, en este desprendimiento generoso, ha ofrecido al Señor y por sus pobres este honor y triunfo reconocido a sus desvelos, por la más alta representación de la provincia, no menospreciará nuestra más efusiva y cálida felicitación, que prendida en estas inconexas líneas, vuela enlazada con las cintas del cariño y gratitud, fiel exponente de los más puros sentimientos que albergamos.

Ovaciones ininterrumpidas del numeroso público que llenaba el salón de sesiones del Palacio Provincial, tanto en el momento de la imposición de la Medalla como al final de las intervenciones de los citados oradores, fueron claro exponente del entusiasmo que reinaba en este sencillo acto.

A continuación, en la iglesia parroquial de San Esteban, se cantó un solemne Te-Deum, implorando del Altísimo que conserve la vida muchos años a nuestro Caudillo para bien de España y Cuenca, cursándose telegramas de agradecido homenaje y entusiasta adhesión a la Casa Civil de Su Excelencia.

Finalizando estos actos con un vino de honor, que con la tradicional cortesía de la Excmo. Diputación, obsequió ésta en su Palacio a las personalidades que a estos actos asistían.

de matadero, las blancas tocas de las Hijas de la Caridad se alzan atrosas, representando el más perfecto dechado de paz y de ventura.

El día 24 de los corrientes, con una extraordinaria concurrencia y con representaciones de casi la totalidad de los centros de la Diócesis, dio comienzo la III Asamblea Diocesana de los Jóvenes de Acción Católica, previo un acto de ofrecimiento a la Santísima Virgen de la Luz, en su ermita, donde se interpretó el Veni Creator y la salve.

ANGEL MARTINEZ SORIANO

Se ha celebrado la III Asamblea Diocesana de los Jóvenes de A. C.

Hoy serán solemnemente clausuradas sus sesiones

El día 24 de los corrientes, con una extraordinaria concurrencia y con representaciones de casi la totalidad de los centros de la Diócesis, dio comienzo la III Asamblea Diocesana de los Jóvenes de Acción Católica, previo un acto de ofrecimiento a la Santísima Virgen de la Luz, en su ermita, donde se interpretó el Veni Creator y la salve.

La Diputación ha celebrado varias sesiones extraordinarias para estudiar los presupuestos del próximo ejercicio

A 10.000.000 ASCIENDEN LOS GASTOS DE LOS DISTINTOS CAPITULOS

El viernes 24 del corriente, terminó la Excmo. Diputación Provincial su período de sesiones extraordinarias para estudiar y formar el presupuesto ordinario para el próximo ejercicio, habiendo estado reunida la Excmo. Diputación el día 23 en sesión ordinaria y los días 24 y 25 en sesión extraordinaria.

Sin perjuicio de una más detallada exposición de la labor proyectada por nuestra Corporación provincial para el año 1951, hemos de resaltar como acuerdos más interesantes los siguientes:

Se presupuestan 100.000 pesetas más para que en unión de las 400.000

figuradas de resultados en años anteriores, puedan permitir la adquisición, dentro del término municipal de Cuenca, de una finca rústica apta para instalar en ella la Granja Agropecuaria que con la subvención concedida en años anteriores por C. O. S. A., tiene la necesidad unánimemente sentida de proporcionar a los productores agrícolas un Centro de capacitación, acordándose a la vez se inicien las gestiones cerca de la Superioridad para ver de lograr la reversión a la Corporación de la finca "El Terminillo", cedida al Estado para Estación Pecuaria, por si fuere posible en plan conjunto con el Estado, instalar en ella dicha Granja.

Se destinó a la reparación de caminos vecinales, además de las 10.000.000 de pesetas que el Estado concede a estos fines, las 900.000 pesetas que aproximadamente da de rendimiento el impuesto para prevenir el paro obrero autorizado a la Corporación.

Se acordó la adquisición de una apisonadora, movida por motor de gasolina, y la adquisición de dos coches-automóviles.

Se creó una beca de 20.000 pesetas para el Colegio de Bolonia, reservándose cantidades bastantes para el sostenimiento de las 15 becas para estudios superiores; 15 becas para estudios de Bachillerato y Maestría y 40 becas para la Escuela de Trabajo.

Se consideraron cantidades de consideración para la organización de homenajes, en los pueblos de esta provincia, a los naturales de los mismos que en la historia de la Patria adquirieron universal renombre.

Igualmente se consignaron 75.000 pesetas para la celebración de la VI Feria-Exposición de Ganados y 100.000 pesetas para gastos que ocasionen en la Feria Nacional del Campo, la representación que aporte la Excmo. Diputación de la riqueza agrícola y ganadera de la provincia.

Se presupuestaron 200.000 pesetas para subvencionar obras municipales en la provincia.

Se acordó la creación de la VI Parata Filial de reproductores, consignándose 120.000 pesetas para la adquisición de cuatro reproductores más, con lo que el número de ellos con que contará la Excmo. Diputación será de 27.

Credidas cantidades se consignaron para la adquisición de libros para la Biblioteca Provincial y de Bibliotecas de tipo rural, para donarlas a Municipios de la provincia.

Se decidió organizar dentro de la Casa Provincial de Beneficencia, secciones especiales para servicio doméstico; creación de la banda de música de los asilados; instalación de incubadoras y criaderos de conejos, palomas, etc.

Se consignó cantidades para en su día subvencionar, con independencia de las subvenciones que vienen concediéndose en años anteriores al Partido, para la creación de una residencia para el Frente de Juventudes.

Se llevó al correspondiente capítulo la cantidad precisa para la utilización de los locales del Palacio Provincial, actualmente ocupados por las oficinas, que serán trasladadas en breve plazo a la planta baja del mismo, instalándose salones de Exposiciones, Bibliotecas y despachos para diputados.

Se concedió una tercera paga extraordinaria para las clases pasivas de la Corporación.

Destinaronse más de 50.000 pesetas para fomento del deporte en la provincia y 30.000 para subvencionar a las Asociaciones Religiosas para construcción de iglesias y monumentos.

Se llevó consignación para nuevas instalaciones fijas en el recinto de la Feria-Exposición de Ganados; para reparaciones de la Audiencia y demás edificios provinciales.

Por último, se acordó que a la terminación del actual ejercicio, no se anulen y pasen a resultados varias consignaciones no invertidas para obras provinciales, pero cuyos proyectos se tienen en estudio.

Condecoración al trabajo en servicio del prójimo

La Patria en primer término y posteriormente Ayuntamientos, Diputaciones y Organismos, han acuñado recompensas para premiar a sus mejores obreros, científicos, militares, artistas, políticos, literatos, investigadores, personas abnegadas que tienen su mano al dolor o a la desgracia, lucen con heroico orgullo medallas, placas y cruces, pregoneras de valor o acciones filantropicas. Es justicia que la Patria distinga a los que mejor saben darle honor y gloria, aquellos que la encumbren con sus obras, que es la más eficaz manera de darle la subordinación y respeto de...

luminosa estrella, los incomparables afectos de esta preponderante virtud; va acolchando con flores de ternura el áspero camino del dolor y arrancando punzantes espinas, que el desprecio y la miseria clavaron despiadadamente en cuerpos y almas necesitados, que en el campo espiritual también alcanza su labor proporciones gigantescas.

El hecho de que un Establecimiento esté regido a impulso del interés material o a impulsos del altruismo, supone ya una diferencia fundamental, cual es la falta o existencia de espiritualidad en la labor. Nadie está obligado a recalar esfuerzo al prójimo, pero hay quien lo hace, como nadie está obligado a practicar la caridad y hay quien la practica. Quien necesita el incentivo de un interés personal para moverse, no merece censura. Quien vibra espontáneamente ante la necesidad ajena, o ante el dolor de los demás; quien sabe sentir inquietud por los que no la sienten; quien ayuda gratuitamente, sin lograr más premio que la satisfacción del deber cumplido, haciendo que otros adquieran buenos hábitos, aprendan lo que nadie les ha enseñado, y valga más para sí y para los suyos; quien contribuye, en suma, a que el mundo se perfeccione, es digno de admiración y gratitud.

Aquí esta condensada la virtud de Sor Valentina. Nada para sí, salvo ese cristiano acaparamiento de gracias para la eterna bienaventuranza, emanado del cumplimiento perfecto de la misión que por voluntad de Dios abrazó. Todo para el pobre, incluso la satisfacción de verse en el cuadro de honor de los bienhechores de la provincia de Cuenca y de España.

Que nuestra patria es un oasis de paz en medio de un mundo turbulento y materializado, es cosa sabida y pregona por lenguas y plumas propias y exóticas. Pero si España se mantiene erguida y fuerte, si goza de una tranquilidad nada común entre los pueblos, si cultiva la filantropía en toda su amplitud, extinguiendo con ello la indignación que un régimen raduco diseminó, es precisamente por el alto espíritu católico de los españoles, que asimilando el mandato divino, lo practican frecuentemente.

No pecamos, pues, de exagerados, si afirmamos que estas almas entrecadas de lleno a aliviar penas y enjugar llantos, forman a la vanguardia de este movimiento generoso.

Por lo mismo, es altamente significativa la imposición de este galardón a una Hija de la Caridad, porque ante la refracción del mundo al desarrollo de esta virtud de ayuda mutua; cuando tiramos para sí mismos sin paramientos en la desgracia ajena; cuando en este vaivén mundano la vida ha perdido valor y dolorosamente se cotiza a más bajo precio que una simple rev...

Seguidamente y ya en el Salón de Actos del Consejo, tras unas cariñosas palabras de bienvenida del presidente y del M. I. Sr. Consiliario, de la presentación de rigor del Consejo y la lectura del reglamento de la Asamblea, procedióse a la exposición de la primera ponencia: "Organización económica de la Obra", a cargo del tesoro diocesano.

Ayer sábado y después de una meditación y Misa, en la capilla de Nuestra Señora del Pilar, de la parroquia de San Esteban, se continuó con el estudio de los siguientes temas: "El apostolado en el ambiente rural", por el presidente parroquial de Nuestra Señora de la Asunción, de Corral de Almaguer; "Las publicaciones de los jóvenes de Acción Católica", por el secretario del Centro Parroquial de El Salvador, de Cuenca; "La Obra Atlético Recreativa", por el secretario diocesano, y el "Apostolado: estímulo y disciplina del joven de Acción Católica y actuación en el medio ambiente y actividades específicas", por el presidente diocesano.

A continuación de la exposición de cada ponencia y tras un breve descanso, tiempo en el cual la Comisión estudiaba y dictaba las conclusiones correspondientes, con interés sumo, se procedía al debate y discusión de las mismas por todos los asambleístas.

En el momento de cerrar esta crónica llegan a nuestra capital el Consiliario Nacional de la Rama de los jóvenes de Acción Católica, Rvdo. D. Manuel Aparici y el vocal del Consejo Superior D. Luis Fernández Quero.

Hoy domingo, día 26, a las doce de la mañana, tendrá lugar en el Cine España el solemne acto de clausura de esta Asamblea, presidido por el Reverendísimo Sr. Obispo de la Diócesis y demás autoridades civiles y militares, en el que intervendrá nuestra primera autoridad eclesiástica, el Consiliario Nacional, Rvdo. Sr. Aparici; el vocal del Consejo Superior, Sr. Fernández Quero; el Consiliario Diocesano, M. I. Sr. D. Simón Calvo, y el Presidente Diocesano de los jóvenes.

EL CONSILIARIO NACIONAL EN CUENCA

A última hora de ayer, llegó a nuestra capital, para presidir los actos de clausura de la III Asamblea Diocesana de Acción Católica, el Consiliario Nacional de la I. de A. C., D. Manuel Aparici.

Lo acompañaba el Delegado Nacional de Aspirantes, que también llegó con el mismo objeto.

La juventud y D. Simón

En los últimos días Cuenca ha trepidado, y el pulso de su sosegada vida se ha acelerado con esa transusión de sangre joven constituida por los centenares de jóvenes de toda la Diócesis que se han reunido en Asamblea.

GASOLINA

Su cupo le rendirá un 20 por 100 más con el uso constante de BALA FREKO. Información y venta en los siguientes establecimientos: Manuel Sánchez Calviño-Virgen de la Luz, 23, y Pedro Alegria-Avda. Per. Argentina, 1.

ALZADOS Seca

Plaza Generalísimo, 12 - Tel. 192 CUENCA

ZAPATOS SELECTOS

Artículos especiales para esta casa

MODELOS Exclusivo

Relación de Vocales designados para las Juntas Sociales y Económicas en las pasadas Elecciones Sindicales

SINDICATO DE INDUSTRIAS QUIMICAS

Sección Económica.—Grupo: Acidos y Sales.—Miguel Pardo Zurilla y Sinirose Cerdan Rodriguez.

Grupo: Ceras y Parafinas.—Eusebio Palomo Navarro.

Grupo: Caucho.—Constantino Mateo Garcia, Pedro Alexria Jimenez, Miguel Garcia Perez y Bernardino Serrano Garcia.

Grupo: Resinas.—Union Resinera Española.

Comercio de Abonos.—Abonos "Meden", Abonos "Cros", Union Territorial de Cooperativas del Campo e Isidoro Mateo Soriano.

Comercio Mixto.—Luis Benitez Lumberras, Salvador Garcia Valencia, Narciso Redondo Garrate y Luis Ortiz Montecro.

Fabricas de Hielo.—Herminda Pardo Zurilla y Eusebio Condes Carralero.

Dest. Plantas Aromaticas.—Francisco Ruiz Ruiz y Mauricio Carbonell y Cia.

Sección Social.—Grupo: Acidos y Sales.—No cualificados: Jesus Mateo Contreras.

Grupo: Caucho.—No cualificados: Valentin Martinez Royuela, Feliciano Belmar Carretero, Conrado Martinez Parraso y Francisco Gomez Ayllón.

Grupo: Resinas.—Técnicos: Maximo Cañas de la Iglesia. Administrativos: Julian Garcia Gonzalez. Especialistas: Jesus Parra Carbajo y David Martinez Rubio. No cualificados: Arsenio Cañas Pozuelo y Pedro Martinez Higueras.

Grupo: Comercio Abonos.—Administrativos: Angel Muecarron Mogorron, Segundo Peñalver Pace y L. Francisco Pizarro Herráiz. No cualificados: Benito Moreno Lorente.

Grupo: Comercio Mixto.—No cualificados: Vicente Pardo Zurilla y Jesus Mateo Gomez.

Grupo: Dest. Plantas Aromaticas.—Administrativos: Julian Muelas Pace y Justo Vera Rodriguez.

Grupo: Aux. Farmacia.—Rafael Guevara Benito, Cesar Lopez Sanchez y Diego Ballesteros Garcia.

SINDICATO DEL ESPECTACULO

Sección Económica.—Grupo: Plaza de Toros.—Lcimo. Ayuntamiento, representante Manuel Saiz Gonzalez.

Grupo: Musica.—Lcimo. Ayuntamiento, representante Manuel Saiz Gonzalez.

Grupo: Cinematografía.—Florentino Soriano Gujarró, Pedro Alegria Jimenez y Cine España (Hermanos Urdó).

Sección Social.—Grupo: Plaza de Toros.—No cualificados: Maximo Casas de la Iglesia, Eduardo Buendia Reillo y Pablo Cañas de la Ullana.

Grupo: Musica.—Técnicos: Alfonso Cabeza, Victoriano Palomo Navarro, Damaso Urango Torres, Vicente Barrios Ridaura, Matias Aguirre Belmar y Jose Ripoll Ferrandó.

Grupo: Cinematografía.—Técnicos: Jose Barrachina Aranda. Administrativos: Tomas Martinez Ramirez. No cualificados: Rafael Esteve Delgado.

SINDICATO DEL METAL

Sección Económica.—Transformacion y Manufatura Ferreas.—Adrian Mingo Anton, Pedro Recendez Garcia, Eugenio

Lopez Muñoz, Jesus Lopez Abanades y Julian Mingo Anton.

Grupo: Industrias Metalicas y de la Construcción.—Valentin Garcia de Julian, Hijo de Faustino Saiz, Hipólito Ruiz Atienza y Hugo Carralero.

Grupo: Automóvil.—Jose Maria Lopez Hualde, Angel Cortes Cercenado, Bernardo Ortega y Martinez y Francisco Canlelas.

Grupo: Comercio del Automóvil.—Pedro Alexria Jimenez, Auto-Salon, Automóvil-Villar y El Rodaje.

Grupo: Almacenes de Hierros y Ferriteros.—Manuel Saiz Gonzalez, Hija de Tomas Merchante, Viuda de Francisco Mota, Jesus Fernandez y Rosario Perez Hermosilla.

Grupo: Almacenes de Maquinaria.—Enrique Monjas Leon, Relojeria Gimeno y Pedro Notario Escamilla.

Grupo: Comunicaciones y Varios.—Radio Tecnica Barrachina, Oscar Martinez Gomez y Gonzalez Radio.

Grupo Hierros y otros Metales.—Eusebio Chacon Vargas, Segismundo Linares Diaz y Manuel Patron Briones.

Sección Social.—Grupo: Transformacion y Manufaturas Ferreas.—Especialistas: Gerardo Redondo Izquierdo y Mario Zamora Martinez. No cualificados: Jose Maria Ribero Guerrero.

Grupo: Industrias Metalicas y de la Construcción.—Especialistas: Virgilio Garcia de Julian. No cualificados: Julio Gonzalez Ferrero y Jesus Gonzalez Fernandez.

Grupo: Automóvil.—Administrativos: Angel Martinez Garcia. Especialistas: Felipe Cuenca Cordoba y Juan José Martinez Patiño. No cualificados: Pedro Gomez Lablana.

Grupo: Comercio de Automóvil.—Administrativos: Ricardo Burgos Vieco. Especialistas: Fernando Jaen Aviles.

Grupo: Almacenes de Hierros y Ferriteros.—Administrativos: Andrés Torrijos Hortelano. Especialistas: Chindavinto Vicente. No cualificados: Agapito Marzo Garcia.

Grupo: Almacenes de Maquinaria.—Especialistas: Nicolas Perez Collado y Pedro Garcia Romero. No cualificados: Luis Barrada Velazquez.

Trilladoras Angeles. Tipo A. Producción en trigo 5.000 kgs. Tipo C. Producción en trigo 10.000 kgs. Industrias Siderurgicas, S. A. Apartado 557, Barcelona.

POLLITOS B-B PATIPOLLOS

TODAS RAZAS-EXTRA-SELECCIONADOS-GARANTIA ENVIOS A TODA ESPAÑA

MASSA Constancia n.º 5 Madrid

OFENSIVA

CLAUURA de la Asamblea de Apicultura de Valencia

El Sindicato de Ganadería de Valencia, ofreció en espléndido banquete, que tuvo lugar en el Club náutico del puerto, y que los apicultores agradecieron al final del mismo, llevándose el grato recuerdo de la ciudad, que ha sabido atenderlos con extremada delicadeza.

Interrogado el Sr. Belenguer sobre el resultado de la Asamblea, dijo: "La Apicultura es necesaria para la Agricultura. Las oleaginosas, las gramíneas, las jabales, los frutales, los huertos y los montes se beneficiarán en alto grado con el cultivo de las abejas. Los agricultores deben saberlo, y cuando lo sepan, no pondrán dificultad a los emplazamientos de los colmenares en sus fincas. Lo mismo el Estado, que para el ejemplo".

El Sr. Garcia Vinesa, dijo: "Considero esta Asamblea como preparatoria de la que se celebrará en Madrid en febrero próximo; se ha abierto el camino y se ha dado un gran paso".

El Dr. Suja: "Encantado. Se ha conseguido con esta Asamblea el principio de la sindicación de tantas actividades rebeldes a agruparse, para un mejoramiento próximo de la Agricultura".

El Dr. Garcia Huch: "Estoy satisfecho. Los apicultores empiezan a saber debidamente los problemas apícolas, y han comprendido que la miel debe presentarse al comerciante con la dignidad que merece sus magnificas cualidades".

El Sr. Corostidi: "La transformación de las colmenas tendrá pronto su adecuada reglamentación, en beneficio de su mejoramiento".

Al final del banquete se prodigaron los aplausos para todos los que se destacaron por sus intervenciones, sin olvidar a los ausentes, entre los cuales fueron citados calorosamente D. Narciso Liñan y D. Javier Cabezas, profesor de Apicultura del Ministerio.

La Cámara Oficial Sindical Agraria, que cedió generosamente sus locales, y el Sindicato de Ganadería, que ofreció el banquete, fueron muy aplaudidos.

En numerosos sucesivos se irán dando normas para que los apicultores de esta provincia, se agrupen, con decisión y entusiasmo, en un Sindicato de Agricultores, que beneficiará y ayudará al desarrollo de esta industria, digna de figurar entre las primeras de España, por la calidad de nuestras mieles.

Libros y revistas El número de noviembre de Arbor

La amplia resonancia que actualmente encuentra el estudio de los problemas sociológicos y el acierto de haber acogido como tema la crisis actual de las clases medias, justifican el interés con que se lee el documentado y amplio ensayo del Manual Fraga Tribarne, que figura en la sección de "Estudios" de este último número de "Arbor". En la misma sección, Jose Cepeda Adán se ocupa con penetración del providencialismo que rige la labor historiográfica de los cronistas de los Reyes Católicos. En una breve nota, Sebastian Garcia Diaz examina la perspectiva espiritual que llevo al autor de "La incognita del hombre", Alexis Carrel, al seno de la Iglesia Católica.

Temas de enseñanza son estudiados por Luis Sanchez Agesta y Joaquin Sampere Castillejo, que tratan, respectivamente, de la enseñanza del Derecho en la Universidad y de la organización de la enseñanza en Francia.

Ademas del habitual suplemento de Arte y Literatura, con colaboraciones muy diversas, el aficionado a los temas de literatura hallará en este número un extenso trabajo de don Juan Bautista Torello, dedicado a la poesía italiana de los últimos cincuenta años.

Las secciones de información cultural del extranjero y de España, con una carta esta última acerca de la vida cultural murciana, completan, en unión de la bibliografía, el sumario de este número, en el que hay que resaltar también dos trabajos, de Richard Kottke y José Muñoz Pérez, en los que se comenta la reaparición de la revista alemana de historia "Die Welt als Geschichte" y la publicación del importante libro de Lewis Hanke, titulado "La lucha por la justicia en la conquista de América".

CESAR HUERTA STERN, Abogado C. de la Parca, 12-14 - Tel. 276-Cuenca

Suscripción pro-coronación de Nuestra Patrona la Virgen de la Luz.-Lista 3

Suma anterior: 245.733,60
Don Julio Gonzalez, 5 pesetas; doña Maria Velasco, 100; don José Antonio Lopez y esposa, 500; don Antonio Torres, 7; doña Consuelo Sanchez (de Arcas), 50; don Baldomero Sanz, 75; don Enrique Sanz, 25; doña Otilia Lorente, 5; doña Encarnación Catalán, 10; doña Angela Pérez, 2; don Jesus Rodriguez, 300; don Francisco Martinez, 100; don Vicente Alvarez, 5; don Rufino Belinchón, 15; doña Josefina Nohales, 15; don Francisco R. Borrego, 15; don Juan José Torres, 5; don Clemente Lahoz, 5; don Fidel Herráiz, 10; don Emeterio Soria, 6; doña Beatriz Amago, 25; doña Pilar Maffiote, 25; don Luis Sanchez, 50; dos devotos, 200; doña Avelina Ortega, 25; una familia muy devota, con sus dos nietas, 10; don Ricardo Santolalla, 100; doña Paulina Iranzo, 10; don Jose Fernandez, 100; don Joaquin Dos Santos, 10; doña Teresa Casamayor, 15; doña Maria Alirangues, 20; una devota, 25; doña Maxima Pérez, 5; don Julián Granero, 100; don José Lavara, 25; don Gregorio Gonzalez, 2; doña Benilde Herráiz, 5; don Florencio Patiño, 10; doña Inmaculada Romero, 5; don Pedro M. Lozano, 35; don Justino Huete, 10; don Leoncio Muñoz, 50; don Antonio Saiz Vicente, 100; doña Carmen Saiz de Saiz, 100; Carmen Saiz Saiz, 10; Julián Saiz Saiz, 10; José Maria Saiz Saiz, 10; Maria Luz Saiz Saiz, 10; Raimundo Saiz Saiz, 10; don Gerardo Malla, 50; un congregante mariano, 100; doña Angela Diaz, 5; don José Martiño, 100; don Segundo Gonzalez, 5; don Nicolás Pinar, 5; don José Montero, 5; dos devotos M. C., 10; don Cipriano Alvaro, 25; don Benjamin Carretero, 100; C. Y., 10; un devoto, 10; un devoto, 50; doña Carmen Vélez, 25; don Sotero Sanz y señora, 10; doña Josefa Soria, 10; don Pedro Recuerdo, 25; doña Rosario Andreu, 25; doña Josefa Calvo, 5; don Luciano Lozano, 10; don Jesús Adalid, 10; un devoto, 25; don Lorenzo Aragonés, 30; don Claro Blanco, 5; don Damián M. Iglesias, 50; don Eusebio M. Hortelano, 25; doña Lourdes M. Hortelano, 5; una devota, 15; un devoto, 100; una devota, 25; don Emilio Bayo, 15; un devoto, 50; una devota, 10; una devota, 15; doña Lucia Dominguez, 50; don Pedro Montoya, 10; doña Maria del Pilar Ros, 5; doña Eusebia Garcia, 50; doña Maria Portilla, 10; don Juan P. Romero, 10; don Raimundo Carralero, 200; don Luis Pascual, 25; don Antonio Saiz Verdú, 300; don Aurilio Nielfa, 10; don Lorenzo Sanz, 25; don Lorenzo Carretero, 125; doña Gloria Saiz de Garde, 200; doña Cleofé Garcia Cuenca, 6; doña Emilia y doña Eleuteria Martin, 10; don Lorenzo Patiño, 50; una devota, 7; don Vicente Rodrigo, 10; doña Lucia Frias, 25; don Pedro Muelas, 25; don Agustín Sersano, 10; doña Ana Maria Gomez, 25; don Cipriano Martinez, 25; don Matias Osorio, 25; doña Angela Gallego y doña Estrella Page, 25; don Driecuoso Martinez, 25; don Gaspar Alcatara, 25; una devota, 25 don Celedonio Vera, 10; don Mariano L. Fontana, 50; doña Julia Radríguez y doña Flora Buendia, 20; don Ernesto Medina, 25; doña Guadalupe Medina, 25; don Federico Picazo, 35; don Esteban Rubio, 60; don Raimundo Collado, 25; doña Guadalupe Torrecilla, 10; don Enrique Benitez M., 50; don Evelio Labanca, 25; don Sixto Ballesteros y doña Encarnación Gonzalez, 50; don Sebastian Cano, 50; don Jonás Lillo, 10; don Victoriano Arribas, 10; don Roque Escamilla, 50; don Eduardo Dominguez, 50; don Eugenio Marin, 10; doña Concepcion Aragón, 10; don Luis Gonzalez, 15; doña Maria Vellisca, 10; doña Felisa y doña Encarnación Garcia, 10; don Santiago Iniesta, 10; doña Benifacia Carralero, 25; doña

Rafaela Fernandez, 15; doña Maria de la Luz Martinez, 25; don Pedro Martinez, 10; don Julio Colomina, 10; don Pedro Ramos, 25; don José Fernandez (Hijo), 50; doña Enriqueta Valencia, 50; don Julio M. Patiño, 25; don Antonio M. Patiño, 25; una devota, 25; don Pedro Herráiz, 15; una devota, 5; doña Aurora Garcia, 100; un devoto, 25; D. Juan Bautista Gomez, 300; Hermanas de la Caridad de la Casa de Beneficencia, 80; doña Hermenegilda Gonzalez, 50; don Sebastian Vafa, 100; don Ramón Bollo Ballesteros, 100; doña Maria Luz Cañas, 100; una devota, 15; don José Maria Chirveche, 25; don Eleuterio Villalba, 10; una devota de Barajas de Melo, 15; don Pedro Saiz, 5; don Francisco Saiz, 10; doña Maria Moset, 4; don José Comedo, 65; doña Eloisa Montero, 5; doña Eloisa Garcia, de Madrid, 50; doña Antonia Cuevas, de Madrid, 50; don Vicente Ortega, de Madrid, 25; don Anastasio Victoria, 2; don Mariano López de la Ossa, 100; don Benjamín López Calvo, 100; don Juan Jero, 100 peetas.

Suma y sigue: 252.879,60 pesetas

Cine

TODOS A UNA! (Español) Producción norteamericana, dirigida por Ray Enright e interpretada por Randolph Scott.

Historia de la primera acción bellamente contra la isla Makin, del archipiélago Gilbert, ocupada por los japoneses. Como en tantas otras películas del género, la leve trama sirve para realzar el aspecto de documento histórico que pretende dársele. Más a ello se opone la falta de objetividad, quizás justificada en su día, ya que estas producciones fueron rodadas en plena guerra para mantener la moral combativa del pueblo norteamericano, pero que a estas alturas, y por el sistema de propaganda utilizado, no tiene ninguna zona de existencia. La dirección es buena, y el haber evitado la monotonía el mayor mérito de Ray Enright. Aunque el verdadero protagonista es el batallón asaltante, entre los actores destaca Randolph Scott.

LA ROSA NEGRA (Aleman) Producción norteamericana, dirigida por Henry Hathaway e interpretada por Tyrone Power, Orson Welles y Cedric Aubrey.

Muchas ambiciones que han quedado en muy poca cosa. El argumento dilatadísimo, y sobre él se ha construido un guion que, al intentar resumir la trama, ha prodigado la desarmadura y el confusionalismo. Este es el principal defecto de la cinta, pero como el guion viene a ser la cimentación de toda obra cinematográfica, ha sido suficiente para malograr los resultados totales. "La Rosa Negra". Desarticulado el director, llenos de desconcierto los actores, solo pueden salvarse algunos fragmentos de esta película, que comienza prometiendo ser una discreta realización de aventuras y acaba en una mala producción de no sabemos qué género. El tecnicolor es aceptable, y luchar a unas cuantas vistas exteriores de sobria belleza.

EDUARDO LA RICA

LANAS

Relacionado con industria textil meta Cataluña, admisión consignación lanas sucias y lavadas, disponible almaceres, lavaderos y primas. Escibir al núm. 74. «RECLAMO», Ronda Cataluña, 16.—BARCELONA.

GRATUITAMENTE recibirá Ud. los números de nuestra Revista **ESPIGAS Y AZUCENAS** durante un año en curso, si solicita suscribirse a ella. Para efectuarlo dirigir la correspondencia a **ESPIGAS Y AZUCENAS**, PP. Franciscanos.—MURCIA.

Precio de la suscripción 15 pesetas al año.

UNA CARRERA SIN TITULO

Inminente convocatoria de 200 plazas para OFICIALES DE ADMINISTRACION DE JUSTICIA.—Edad 21 años.—NO EXIGE TITULO.—Ejercicios fáciles, uno oral y otro de mecanografía.—Ingresos anuales, de 12 a 14.000 pesetas.—Probable convocatoria en este mes.—Pida detalles acompañando cheque a «JURISPERICIA», Jardines, 3, principal.—MADRID

ACORDEONES de las renombradas fabricas italianas o botones y teclado piano

ARMONICAS DE BOCA gran surtido de la mundial fabrica Hohner

DIONISIO CHIAPPO

PIANOS - ACORDEONES - ARMONICAS

ARIBAU, 1 - BARCELONA

VENTAS CONTADO Y PLAZOS Catalogos gratis



DEPORTES

CHAMPIONATO NACIONAL DE LIGA

El líder de la competición juega hoy en Madrid

La Balompédica se desplaza a Tomelloso

PARTIDOS PARA HOY (PRIMERA DIVISION)

- Málaga-Barcelona
- Español-Celta
- Real Sociedad-Santander
- Madrid-Valladolid
- Valencia-Murcia
- Lérida-At. Madrid
- Alcoyano-At. Bilbao
- Coruña-Sevilla

TERCERA DIVISION (IV GRUPO)

- Emeritense-Avila
- Tomelloso-CONQUENSE
- Caceres-Guadalajara
- Cuatro Caminos-Manchego
- La Vera-Toledo
- Valdepeñas-Rayo
- Alcalá-Badajoz
- Salvo Sotelo-Segoviana

El líder se enfrenta hoy al Real Madrid en Chamartín, que junto a rotundas victorias fuera de su Campo, obtiene resultados desastrosos en su casa. En el ejemplo de los primeros, nos lo ofrecen sus triunfos en Lérida, San Mamés y Murcia y de los segundos el Sevilla y Atlético de Madrid en el propio Chamartín.

¿Qué hará hoy? Francamente creemos que la cerrota de los vallisoletanos a pesar de que con ellos viene Ipiña, el capitán del Real Madrid auténtico y el conocedor del juego de los blancos.

Así pues creemos firmemente en la suerte del equipo madrileño, aunque por un tanteo mínimo teniendo en cuenta la potencia defensiva del Valladolid.

El Barcelona se desplaza a Málaga, donde encontrará un serio rival. Bien preparado tiene Zamora su equipo y no será difícil que se anote la victoria a pesar de que el Barcelona es un equipo de los llamados históricos.

El Español vencerá al Celta, no solamente, pero sí le vencerá a poco que decidan a llegar al área viguesa.

La Real se deshará sin muchas dificultades del Santander que tan poco le cuesta encajar los partidos de la temporada anterior en la segunda división.

El Valencia debe vencer con facilidad a Murcia, ya que el equipo de la Compañía es uno de los tres colistas.

Esta tarde en la Fuensanta partido final del Campeonato Provincial de Educación y Descanso

Esta tarde, a las cuatro menos cuarto de la tarde, comienza el partido final del Campeonato de "Educación y Descanso", entre los equipos de los grupos de Hermandad de Tarancón y Camarero de Alcobuque, que a lo largo de esta competición han demostrado hallar en su mejor forma, por lo que estamos viendo un emocionante encuentro, pues según informes ambos equipos se encuentran con fuerzas iguales.

Las entradas estarán a la venta, en las últimas horas de esta mañana, en el Café Colón, y a partir de las tres de la tarde, en el campo de la Fuensanta.

Epoca de presupuestos

Preparamos con gran aumento de los capítulos de Propaganda e Instalación... LOS ESTABLECIMIENTOS

Rosalino, S.L.



Abardinas - Gabanes - Mantas - Regalos - Vajillas

Roger, S.L.

Joyería - Relojería - Radio
Escritorio - Papelería

hacen más que proporcionar confort a nuestro público y oportunidad de hacer elección de artículos de calidad y precio reducido

COMPRANDO AQUÍ CONSEGUIREIS PRECIO A MAYOR VENTA MAS ECONOMIA

Zuara y Deme bajas probables en nuestro conjunto

La Balompédica se desplaza a Tomelloso un poco preocupada por ignorar —al menos en el momento de escribir estas líneas— lo que la Federación haya resuelto sobre el «caso Deme», pero más todavía, porque Zuara se ha resentido de su lesión y se duda el que pueda actuar en Tomelloso.

Estas bajas serían cubiertas por Clemente y Tury, trastocando otra vez todas las líneas, pues Puertas tendría que volver a la línea de medios y Lolín al ataque, cubriendo la ausencia obligada de Deme a quien es arriesgado sacar otra vez, por si el caso se resuelve contra él, caso planteado por el Emeritense.

Tury cubrirá la vacante de Zuara, puesto que se desenvuelve mejor que en los laterales. El resto del equipo sería el del domingo anterior con Floro en la puerta; Clemente, Tury y Víctor en la defensa; Alboreca y Puertas en la media y Olmedo, Lolín, Pepín, Abello y Caquito en el ataque.

El Tomelloso por su parte, posee un buen conjunto, en el que se alinea como extremo derecha, nuestro antiguo jugador Titi, al que suponemos sabrá frenar perfectamente Víctor que le conoce muy bien.

Esperemos un buen resultado en Tomelloso y sino la victoria, al menos la satisfacción de haber puesto todo el empeño en conseguirla.

ARAGON

En la primera fase de los II Campeonatos Nacionales de Balón-Volea, nuestras camaradas obtienen el título de subcampeonas y quedan clasificadas para la Fase Final

Durante los días 17, 18 y 19 de los corrientes han tenido lugar en Castellón la celebración de los II Campeonatos Nacionales de Balón Volea de la Sección Femenina en los que ha participado nuestro equipo local, correspondiéndole jugar con el grupo siguiente: Teruel "B"-Gerona "B"-Castellón "B" y Baleares.

El día 17 y a las cinco de la tarde fue su primer encuentro con Teruel siendo fácil para nuestro equipo la victoria que fue por dos juegos a cero. A los cinco minutos de descanso, tiene que enfrentarse de nuevo con Gerona a quien a pesar del juego tan seguido lo vencen igualmente y con el mismo tanteo que el anterior.

El siguiente día 18 y a las cuatro y media tienen que jugar con Castellón y en este partido en que se vio un favoritismo por parte del arbitro local perdió nuestro equipo por el mínimo tanteo de 2 a 1, y el día 19 y como ultimo partido se vuelven a enfrentar con Baleares, siendo el partido más emocionante e interesante, ya que el equipo vencedor se clasificaria para la fase final, ello dió lugar a un empate, pero el tercer juego fue a favor del equipo local por 27 tantos a 13.

Próximamente nuestras camaradas vencedoras se desplazarán a Valencia para jugar la fase final.

"Ofensiva" inofensiva MEDIA QUINIELA

Por LEGAVA

- ¿Hacemos una quiniela? Tú asesoras y yo pago.
- Conforme. A ver lo que hago para conseguir la «steja»: Aunque sea siempre «bona» frente al Málaga tendrá que perder el Barcelona.
- ¿Cómo quedará en Sarriá el partido Español-Celta?
- Creo perderán los vigueses en esta primera vuelta. Y si no surgen reveses ganará el Real Sociedad contra el Santander luchando. Puede acabar empatando —no es una barbaridad— el equipo del Madrid frente al Real Valladolid.
- ¿Qué hará en Murcia el Valencia?
- Dudarlo sería demencia, —Del Lérida... —Sucumbirá;

el Atlético, tranquilo, dos puntos conseguirá; También echará el kilo por colista, el Alcoyano. El Coruña muy ufano se mostrará cuando gane al Sevilla. Y no sigo con pronósticos, amigo, pues, por más que yo me afane al rellenar la quiniela, mejor puede adivinarla un idiota sin mirarla, ¡o, si lo intenta, tu abuela!

Apuestas Mutuas Deportivas Benéficas

En la última jornada de Liga fueron premiados con 693.057,75 pesetas, 141 boletos de 14 aciertos y con igual cantidad 2.678 de 13 resultados, entre los que corresponden 15 a nuestra Delegación.

Ha sido igualmente publicado el resultado definitivo de la décima jornada, percibiendo los boletos de 14 aciertos 583,95 pesetas, y 48,85 pesetas los de 13. Las reclamaciones a la undécima jornada terminan el día 27 a las 14 horas en las oficinas de este Patronato, calle Astrana Marín, 3-2.º izquierda, donde se hallan las listas oficiales.

Pollitos extraseleccionados desde cinco pesetas. Granja Yegros. San Mateo, 23. Madrid.

En el pueblo de Cañete es cazado un cerdo salvaje



Grupo de cazadores que persiguieron a la fiera.—En primer plano, a don José López Lanza, que muestra un garrote, única arma con la que persiguió el cerdo salvaje.

El pasado día 5 y en ocasión de que el cazador don José López Lanza, se disponía a efectuar un ojeo en el sitio conocido en este término municipal por "La Zamorana", vio con gran asombro como los perros que le acompañaban movieron un animal que por sus raras características, no pudo en principio distinguir, comprobando únicamente que los perros le temían cuando se volvía hacia ellos.

A pesar de todo, los perros persiguieron al animal, animados por este valiente cazador, que con exposición de su vida persiguió a la fiera que acusada por "Lijera"—perra de caza de la propiedad del citado—se vio obligada a llegar hasta las puertas de la Villa.

Numeroso publico que se hallaba en las inmediaciones de la localidad, pudieron ver claramente al jabali y la noticia se difundió pronto, y se organizó un grupo de cazadores que inmediatamente salieron en su persecución.

A la altura del molino de la Huérguina, el cazador Angel Murciano Real, que se había adelantado en bicicleta para situarse en un lugar estratégico, tuvo que abandonar la misma y hacer frente al jabali, disparando su escopeta con gran acierto cuando éste intentaba atacarle, consiguiendo darle muerte con un solo disparo a siete metros de distancia.

Momentos después llegó el grupo de cazadores y se trasladó al animal al pueblo, encontrándose el vecindario muy alarmado debido a la disparidad de opiniones difundidas acerca de la fiera, pues no faltaron suposiciones sobre si era un lobo, un oso, un gorila, etc., desfilando ante el cerdo salvaje numeroso publico por tratarse de un caso desconocido en la localidad.

Como nota característica es justo destacar el vigor físico y gran espíritu demostrado por el cazador don José López Lanza, que llegó al lugar que se dió muerte al jabali en unión del grupo de cazadores, después de haber recorrido tras de la presa 12 kilómetros.

Por la tarde de dicho día y como consecuencia del hecho referido, se organizó una gran cacería con la intervención de muchos cazadores, en la cual se mataron 5 liebres, 5 conejos y 7 perdices; con todo lo cual y con el cerdo salvaje, durante la noche se sirvió una suculenta cena, finalizando la jornada con gran animación.

V. SQUI



Vemos aquí al cazador Angel Murciano, que dió muerte al jabali.

FLORENTINO Castro Alonso
OCULISTA
Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7
Cervantes, 15. 2.º piso

AGRICULTOR

6 VARIIDADES DE REMOLACHA FORRAJERA

35 AÑOS PRODUCIENDO SEMILLAS

ROJA GIGANTE · BARRES AMARILLA · BARRES ROJA · BLANCA DE CUELLO VERDE · ECKENDORF ROJA · ECKENDORF AMARILLA

Exija a su proveedor habitual las variedades de semillas producidas por nosotros

SOCIEDAD GENERAL AZUCARERA DE ESPAÑA

